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Б л агоустр ой ство  
- з а б о т а  общ ая

Первое лето новой пяти
летки вступает в свои права. 
Вместе с ним пришла го
рячая страдная пора бла
гоустройства. Отвечая на 
решения исторического
XXV съезда партии, кол
лективы предприятий, орга
низаций и депутаты Томско
го района, Новокусковского 
сельского и Стрежевского 
поселкового Советов, дорож
ных организаций, предприя
тий и хозяйств Кожевников- 
ского района выступили с 
инициативой по развертыва
нию социалистического со
ревнования за высокую са
нитарную культуру, комп
лексное благоустройство на
селенных пунктов, строитель
ство и реконструкцию авто
мобильных дорог, улучше
ние их содержания. Облис
полком одобрил эту инициа
тиву и обязал исполкомы го
родских. районных, сельских 
и поселковых Советов раз
работать конкретные меро
приятия по комплексному 
благоустройству населенных 
пунктов и строительству ав
тодорог. Для руководства 
этой важнейшей кампанией 
на местах созданы штабы.

Благоустройство, повыше
ние комфортности жилья — 
важнейшая социальная зада
ча, от успешного решения 
которой во многом зависят 
условия труда и жизни лю
дей. Партия, правительство 
не жалеют средств и сил, 
гтобы хорошели наши горо
да, села и поселки. Вот 

/4 только несколько цифр, ярко
показывающих масштабность 
наших свершений. За прош
лую пятилетку в области 
введено в строй около двух 
миллионов квадратных мет
ров жилой площади, 13 
школ, больниц на 770 коек. 
Огромные средства — более 
112 миллионов рублей — 
вложены в коммунальное 
строительство.

Трудно переоценить в 
этом деле роль местных Со
ветов. Там, где они стали 
настоящими организаторами 
благоустройства, села хоро
шеют на. глазах. Большие 
перемены, например, проис
ходят в старинном обском 
селе Уртам Кожевниковско- 
го района. Сельский Совет 
во главе с председателем ис
полкома, ветераном войны и 
труда коммунистом В. Д. 
Селюком сумел объединить 
усилия отделения «Сельхоз
техники», передвижной мезо 
колонны, совхоза и жителей 
по наведению порядка в се
ле, направить их в нужное 
русло. Итоги многолетней 
работы впечатляющи: глав
ные дороги села загравнро- 
ваны, в 480 усадьбах из 
525 проведен водопровод, по
строены магазин, клуб, воз
двигнут обелиск в память 
земляков, погибших на фрон
тах Великой Отечественной 
войны.

В последние годы в обла- 
ста реализуется большая 
программа строительства и 
ремонта автомобильных до
рог. Только в прошлом году 
сдано 22 километра дорог с 
твердым покрытием, капи
тально отремонтировано бо
лее семидесяти километров. 
И в этом деле лучших ре
зультатов добиваются там, 
где местные Советы высту
пают в роли организаторов 
дорожного строительства, 
проявляют последователь
ность, принципиальность и 
инициативу. Многому учит 
опыт кожевниковцев — по
бедителей соревнования рай
онов области за ' успешное 
выполнение планов строи
тельства и реконструкции 
автодорог за 1975 год. В по
мощь местному дорожному 
участку партийные, совет
ские органы подключили все 
предприятия, организации и 
хозяйства. Пример в труде 
подают ударники девятой 
пятилетки, работники до
рожного участка водитель 
3, К. Цуренко, автогрейде
рист В. Д. Семенов, дорож
ный мастер А. Г. Николаев.

Успехи не могут не радо
вать. Однако важно принци
пиально, по-партнйному оце
нивать свои дела, не закры
вать глаЬа на недостатки. А 
их еще немало. Наша об
ласть отстает от среднего 
республиканского уровня по 
подаче воды на одного Жи
теля, газификации квартир

и установке электроплит, 
асфальтированию улиц и пло
щадей. Редакционная почта 
приносит письма, в которых 
читатели жалуются на хо
зяйства, чьи руководителя 
не желают заниматься бла
гоустройством. Тт. Михасев, 
Федотов и другие жители 
села Малиновка Томского 
района пишут о том, что из- 
за плохих дорог по деревен
ским улицам можно ездить 
только на тракторе. Туган- 
ский леспромхоз, размещаю
щийся в селе, дороги не ре
монтирует, а сельский Со
вет не принял меры, чтобы 
заставить его сделать это. 
Аналогичная история рас
сказана в письме читателя 
В. Русских из села Баткат 
Шегарского района.

Но благоустройство — 
не только уборка улиц или 
озеленение. Сигналы трудя
щихся говорят о том, что 
райгорисполкомы должны 
строже контролировать ка
чество ремонта жилья, вы
полняемого организациями 
объединения «Томскрем- 
строй». Руководители объе
динения «Томлеспром», об
ластного управления сель
ского хозяйства также дол
жны принять меры к то
му, чтобы повысить ком
форт уже сданного и вновь 
строящегося жилья. Яв
ная недоработка местных 
Советов в том, что ряд ве
домств: объединение «Сель
хозтехника», «Союзтомскме- 
лиорация» строят жилье от
дельными — добавим, чаще 
неблагоустренными — хуто
рами. Это дает им возмож
ность не принимать участия 
в сооружении общепоселко
вых коммунальных объектов. 
Низки темпы газификации 
жилья в Парабельском и 
Молчановском районах. Ме
стные Советы Зырянского, 
Бакчарского, Тегульдетско- 
го. Томского, Первомайско
го районов слабо привлека
ют предприятия. организа
ции и хозяйства к наведе
нию порядка в селах и по7 
селках, к строительству ав
тодорог. Должна быть пре
кращена практика приема 
жилья без предусмотренного 
сметой благоустройства. Пе
ред руководителями райгор- 
исполкомов, жилищно-ком
мунальных контор предприя
тий. организаций и хозяйств 
стоит неотложная задача 
устранить все недостатки в 
содержании и эксплуатации 
жилого фонда, привлечь к 
этому важному делу обще 
ственные организации, до
мовые и уличные комитеты 
всех жильцов. Достижению 
этой цели должно помочь 
соревнование за право назы
ваться лучшим поселком в 
районе, лучшей улицей в по 
селке, домом высокой куль
туры. лучшим клубом и биб
лиотекой. Важно донести 
идею соревнования до каж
дого жителя, разбудить этим 
его инициативу. Вопросы ка
чества должны стать вешаю
щими при подведении ито
гов. " Работникам санэпид
станций н органов милиции 
необходимо повысить эффек
тивность контроля за чисто
той улиц, дворов н усадеб. 
Исполкомам местных Сове
тов следует усилить требо
вательность к руководителям 
предприятий, хозяйств и ор- 
ганизапий за содержание 
закрепленных территорий и 
дорог Важно добиться, что
бы благоустройство стало 
кровным делом всех жите
лей области, всех трудовых 
коллективов.

Не могут стоять в сторо
не от этого важного дела 
горкомы и райкомы партии, 
партийные организации. Они 
должны направлять хозяй
ственников на безусловное 
выполнение планов благо
устройства, участия в дорож
ном строительстве, строго, 
по-партийному спрашивать с 
тех, кто стоит спиной к 
этим планам. Особое вни
мание партийных органов 
должно быть направлено на 
комплексное благоустройство 
населенных пунктов, кото
рое включает гравирование 
и асфальтирование дорог, 
повышение комфортности 
жилья, освещение улиц и 
площадей, нх планировку и 
озеленение. В партийном 
руководстве благоустройст
вом — залог успеха.

11.  Ш1
Томский нефтехимический комбинат ;— одна из круп

ных строек десятой пятилеЛи. Сейчас коллектив управ
ления «Химстрой» занят сооружением «тылов» будуще
го промышленного исполина — его производственной

баНА СНИМКЕ: с первых дней строительства нефтехи
мического комплекса здесь трудится бригадир плотников- 
бетонщиков Н. Е. Маланов. Его бригада лидирует в со
циалистическом соревновании среди строителен.

Фото Н. Мишанова.

Ремонт —по графику
Организованно приступили к ремонту и реконструкция 

животноводческих помещений в совхозах и колхозах Ше
гарского района. Строители совхоза «Шегарскии» реши
ли закончить все работы к 1 сентября. Эту инициативу 
поддержали в колхозе имени 50-летня Великого Октября 
и других хозяйствах.

Р еш ения  
XXV СЪЕЗДА

П Д Р ТИ И -В  ж и з н ь ! '

Контролирует ремонт и 
реконструкцию районный 
штаб по строительству. На 
заседаниях его отчитывают
ся специалисты хозяйств, 
члены штаба выезжают на 
места. Дружно ведет ремонт 
коровников в совхозе «Ше- 
гарский» бригада из 18 че
ловек, которую возглавляет 
опытный строитель М. К. 
Кулененок. В соответствии 
с трафиком идут работы в 
колхозах «Гигант» и имени 
XXIV съезда КПСС. Этим 
летом будет реконструиро
вано вдвое больше помеще
ний, чем в прошлом году, 
в частности, один коровник 
решено переделать' на бес
привязно-боксовую техноло
гию содержания животных. 
Всего на реконструкцию 
строители израсходуют око
ло 500 тысяч рублей.

Неплохо начинают лето и 
животноводы. Суточный на
дой молота от коровы по 
району сейчас превышает 
уровень прошлото года на 
1,2 килограмма. Особенно 
успешным был май для жи
вотноводов совхоза «Впе
ред», колхозов имени 50-ле- 
тия Великого Октября и 
«Гигант».

Сейчас на фермах все де
лается для того, чтобы и 
дальше наращивать продук
тивность скота. 50 процен
тов коров (вдвое больше, 
чем в прошлом году) будут 
переведены на полустой- 
ловое содержание. Подкорм
лены удобрениями 12 тысяч 
тектаров пастбищ, разрабо
тан зеленый конвейер.

В. ИВАНОВ.

С Е Г О Д Н Я
в  н о м е р е :

о  ЧТОБЫ БЫЛИ КРАШЕ НА
ШИ ГОРОДА И СЕЛА

•  ЛЕТНИЕ ЗАБОТЫ ЛЕСО. 
ЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

•  СОВХОЗ «ШЕГАРСКИЙ»: 
ПРОБЛЕМА ЗАКРЕПЛЕНИЯ 
КАДРОВ

ГИДРОЛОГИ 
ИДУТ ПЕРВЫМИ

М е ли о р а то р о в  назы ваю т
п е р во п р о хо д ц а м и  —  они  п е р 
вы м и ведут наступление на це
лину, осваивая ее для зем ле
дельцев. Н о раньш е на по д ле 
ж а щ и х  м е л и ор аци и  угод ьях  
д о л ж н ы  побы вать п р о е кти р о в 
щ ики , а на по йм е нн ы х зем лях 
надо поработать и гид р ол огам .

С наступлением  по лево го  се 
зона выехали на места осво е 
ния новы х сел ьско хозяй ствен 
ны х у го д и й  ги д р о л о ги  институ
та « Т ом скги п ровод хо з» . На 
пр ош ло й  неделе п о ки н ул  го 
р о д  ги д р о л о ги ч е ски й  отряд  
А . П. Р яхм онина. В З ы р я н ско м  
районе он уточнит «характер» 
Чулыма, на пойм енны х зем лях 
к о т о р о го  строится по льд ер  —  
дам ба, ре гул и р ую щ а я  о б во д 
нение защ и щ ен но го  ею  участ
ка.

Д р у га я  группа , возглавляе
мая Татьяной К ури л о , ведет 
исследования на м есте строи 
тельства Ч е р н о р е ч и н ско го  к о м 
плекса. Г ид рологи  «Т о м скги п ^  
р о вод хоза»  работаю т в П ер во 
м а й ско м  районе , а такж е  и з у 
чаю т водны й р е ж и м  малых 
р е к, пр о те ка ю щ и х  по зем лям  
п р и го р о д н ы х  совхозов  Т о м с ко 
го района . Эти данны е н у ж 
ны для строительства д о л го 
летних орош ае м ы х культурны х 
Пастбищ.

Е ж ед невно  пр ои зво ди тся  за
м е»  ур о вня  воды , берутся  п р о 
бы для хи м и че ско го  анализа 
ведутся наблю д ения за ф о р 
м ацией  берегов .

Л. ИВАНОВА.

С ДРУЖЕСТВЕННЫМ ВИЗИТОМ
БАГДАД, 29 мая. (Корр. 

ТАСС). Член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Совета 
Микистроз СССР А. Н. Ко
сыгин прибыл сегодня сюда 
с официальным дружествен
ным визитом по приглаше
нию руководства Партии 
арабского социалистического 
возрождения, Совета рево
люционного командования и 
правительства Иракской Рес
публики.

На аэродроме А. Н. Косы
гина встретили заместитель 
генерального секретаря ру
ководства Партии арабского 
социалистического возрож
дения, заместитель Председа
теля Совета революционного 
командования Ирака Саддам 
Хусейн, руководящие деяте
ли Партии арабского социа
листического возрождения,

члены Совета революционно
го командования, министры, 
высшие офицеры вооружен
ных сил республики. Среди 
встречавших был посол 
СССР в Ираке А. А. Бар- 
ковский.

Багдадский международ
ный аэропорт был украшен 
государственными флагами 
СССР и Ирака. Были испол
нены гимны двух стран. 
А. Н. Косыгин и Саддам Ху
сейн обошли строй почетного 
караула.

На пути с аэродрома в ре
зиденцию высокого советско
го гостя радушно . приветст
вовали жители иракской сто
лицы. 4

Вместе с А. Н. Косыгиным 
. в Багдад прибыли председа

тель Государственного коми

тета Совета Министров 
СССР по внешним экономи
ческим. связям С. А. Скач
ков, первый заместитель ми
нистра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов, гене
рал-полковник авиации Г. П. 
Скориков. * . * *

По пути из Москвы в Ирак 
тов. А.”Н. Косыгин сделал 
остановку в Ереване.

29 мая тов. А. Н. Косыгин 
отбыл из Еревана в Багдад. 
Его провожали первый се
кретарь ЦК Компартии Ар
мении К. С. Демирчян. Пред
седатель Президиума Верхов
ного Совета Армянской ССР 
Б. Е. ’ Саркисов, Председа
тель Совета Министров Ар
мянской ССР Г. А. Арзума
нян, другие официальные ли
ца.

Пребывание А. Н. Косыгина в Ираке
БАГДАД. 30 мая. 

(ТАСС). Заместитель гене
рального секретаря руковод
ства Партии арабского со
циалистического возрожде
ния, заместитель Председате
ля Совета революционного 
командования Иракской Рес
публики Саддам Хусейн 
устроил в^ера вечером при
ем в честь находящегося 
здесь с официальным друже
ственным визитом члена 
Политбюро ЦК КПСС. Пред
седателя Совета Министров 
СССР А. И. Косыгина.

На приеме присутствова
ли члены руководства Пар  ̂
тии арабского социалистиче
ского * возрождения, Совета 
революционного . командова
ния, министры, высшие офи
церы вооруженных сил, вид
ные'политические и обще
ственны^ деятели Иракской 
Республики, главы диплома
тических миссий, аккредито
ванные в стране.

С советской стороны на 
приеме яыли сопровождаю
щие А. Н. Косыгина липа, а 
также посол СССР в Ираке 
А. А. Барковсяий.

Прием прошел в теплой, 
дружественной обстановке.

Сегодня А. Н. Косыгин 
возложил венок на могилу 
Неизвестного солдата.

У Вечного огня был вы
строен почетный караул. 
Минутой молчания А. Н. 
Косыгин и сопровождающие 
его лица почтили память 
иракских патриотрв. павших 
в борьбе за свободу и неза
висимость страны. На цере
монии. состоявшейся на од
ной из центральных площа
дей Багдада, присутствова
ли иракские официальные 
лица.

БАГДАД, 30 мая. 
(ТАСС). Сегодня, в Багдаде 
состоялась встреча члена 
Политбюро ЦК КПСС, 
Председателя Совета Мини
стров СССР А. И. Косыгина 
с первым секретарем ЦК 
ИКП А. Мухаммедом, члена
ми Политбюро ЦК ИКП 
3. Хейрн и К. Ахмедом, чле
нами ЦК ИКП А. Абдаллой 
и М. Атмталабани.

А. И. Косыгин проинфор
мировал руководящих дея
телей ИКП о широкой поли
тической и трудовой актив
ности советских людей, на
правленной на создание ма
териально-технической базы 
коммунизма, обеспечение 
дальнейшего подъема мате
риального и культурного 
уровня жизни народа. Ирак
ские товарищи были под
робно ознакомлены с дея
тельностью КПСС и Совет
ского государства на меж
дународной арене с целью 
реализации одобренной XXV 
съездом КПСС программы 
дальнейшей борьбы за мир 
и международное сотрудни
чество, за свободу и незави
симость народов. Было под
черкнуто, что одной из важ
нейших задач этой програм
мы является ликвидация 
опасного военного очата на 
Ближнем Востоке.

От имени ЦК КПСС А. Н. 
Косыгин передал приветст
вия ' иракским коммунистам 
и пожелания успехов Ирак
ской компартии в ее патрио
тической и интернационали
стской деятельности в инте
ресах народа Ирака.

Иракские товарищи рас
сказали о том, что ИКП в 
сотрудничестве с другими 
а н т и  империалистическими

силами, в первую очередь 
Партией арабского социали
стического возрождения, по
следовательно борется за 
закрепление и дальнейшее 
развитие завоеваний нацио
нально-демократической ре
волюции в Ираке. Они под
черкнули, что ИКП придает 
первостепенное- значение ук
реплению прогрессивного 
режима в Иракской Рес
публике, углублению сот
рудничества коммунистов с 
другими прогрессивными 
силами страны в рамках 
прогрессивного националь
но-патриотического фронта.

Встреча прошла в обста
новке братской дружбы и 
взаимопонимания.

БАГДАД, 30 мая. 
(ТАСС). Сетодня были про
должены переговоры между 
членом Политбюро ЦК 
КПСС. Председателем Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгиным « заместителем 
генерального секретаря
руководства Партии араб
ского социалистического 
возрождения, заместителем 
Председателя Совета рево
люционного командования 
Иракской Республики. Сад
дамом Хусейнам.

В ходе переговоров были 
рассмотрены вопросы даль
нейшего упрочения двусто
ронних отношений в полити
ческой, экономической и 
других областях и расшире
ния взаимного сотрудниче
ства в ряде отраслей эконо
мики. Был продолжен также 
обмен мнениями по между
народным проблемам, пред
ставляющим взаимный ин
терес.

Переговоры проходили в 
атмосфере дружбы и взаи
мопонимания.

ВСТРЕЧА А. Н. КОСЫГИНА С А. X. аль - БАКРОМ
БАГДАД, 30 мая. 

(ТАСС). Сетодня в прези
дентском дворце состоялась 
встреча члена Политоюро 
ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгина с генераль
ным секретарем^ руковод
ства Партии арабского со
циалистического возрожде
ния, Председателем Совета 
революционного командова
ния, президентом Ирак
ской Республики Ахмедом 
Хасаном аль-Бакром.

В ходе беседы, проходив
шей! в дружественной ат
мосфере и духе взаимопо
нимания, состоялся обстоя
тельный обмен мнениями 
по вопросам советско-ирак
ских отношений. С обеих 
сторон было констатирова
но, что между Советским

Союзом и Иракской Респуб
ликой установилось и бла
гоприятно развивается пло
дотворное . сотрудничество, 
строящееся на прочной ос
нове Договора о дружбе и 
сотрудничестве 1972 года.

Были обсуждены также 
актуальные вопросы между
народных отношений, пред
ставляющие взаимный ин
терес. В связи с положени
ем на Ближнем Востоке сто
роны подтвердили, что лик
видация взрывоопасного 
очата и нормализация об
становки в этом районе воз
можны лишь при условии 
вывода войск Израиля со 
всех оккупированных им в 
1967 году арабских терри
торий и обеспечения закон
ных национальных прав 
арабского народа Палести

ны, включая его право на 
создание собственного госу
дарства. Была подчеркнута 
необходимость укрепления 
единства арабских стран и 
народов в интересах скорей
шей ликвидации послед
ствий израильской агрессии 
и установления справедли
вого и прочного мира на 
Ближнем Востоке.

В беседе приняли участие 
первый заместитель мини
стра иностранных дел 
СССР В. В. Кузнецов, по
мощник Председателя Сове
та Министров СССР Б. Т. 
Бацанов, член Совета рево
люционного командования, 
министр труда и социальных 
дел Ирака И. Мустафа, ми
нистр планирования А. Хам- 
дани.

БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД-Б ЛЕСОСЕКИ

ПЕРЕДОВИКИ 
ВЕРНЫ СЕБЕ

С первых дней нового го
да укрупненные лесозагото
вительные бригады При- 
кетья взяли курс на досроч
ное выполнение планов де
сятой пятилетки. Многие 
бригады рапортуют об ус
пешной работе. Так, бригада 
Героя Социалистического 
Труда В. П. Янышевского, 
работающая по методу 
бригадного подряда, справи
лась с майским планом на 
три дня раньше. На _ее счету 
свыше 15 тысяч кубометров 
стрелеванной древесины.

Досрочно рапортовала о 
выполнении майското плана 
и бригада А. Ф. Андрианова 
из Ингузетского леспром-^ 
хоза. Она стрелевала 7,5 
тысячи кубометров леса. На 
•несколько дней раньше сро
ка справились с месячными 
Заданиями также бригады 
А..М. Рашева и А. Ф. Жи
лина из Аслановского лес
промхоза.

В Орловском филиале Пн 
гузетского леспромхоза луч
шие показатели у коллекти
ва Е. Н. Смирнова. Эта 
брйгада еще 20 мая рапор
товала о выполнении полуго
дового плана. С начала го
да стрелевано 28 тысяч ку
бометров леса,

В. КРАМАРЕНКО.
В е р хн е ке тскн й  район.

на >в 12 лесосечных бригадах. Этого, 
конечно, мало, число таких коллек- •
типов вскоре возрастет.

Деятельность объединения по этим 
двум главным направлениям сейчас со
средоточивается в . леспромхозах При- 
кетья — Аслановском, Ингузетском, 
Катайтйнском. Там работала группа спе
циалистов, изучавшая возможность пе
ревода-лесосечных бригад на работу по 

Наш корреспондент попросил началь- методу Н Злобина и организацию
.......... .................. двухсменна Были выработаны соответ^

ствующне рекомендации. Опыт, накоп
ленный в леспромхозах Прикетья, • по
может успешно внедрить новый метод 
во всех предприятиях объединения
«Томлеспром».

29 мая в нашей газете б^ло опубли
ковано постановление бюро обкома 
КПСС об обращении передовых бригад 
Прикетья «Бригадный подряд — путь к 
высокой эффективности» и об опыте Ва- 
сюганского сплавного участка объедине
ния «Каргасоклес» по организации лесо
сечных работ в две смены-

ника производственного объединения 
«Томлеспром» Ю. В. Федрунова расска
зать о том, что уже сделано в этих на
правлениях и какие задачи предстоит ре
шать.

— По методу бригадного подряда в 
лесосеках сейчас работают 4 укрупнен
ные бригады. Это как раз те коллективы, 
которые выступили с обращением ко 
всем лесозаготовителям области
«Бригадный подряд—путь к высокой эф
фективности». К внедрению бригадного 
хозрасчетного подряда на лесосечных ра
ботах приступили также в производствен
ном объединении «Чулымлес» и ряде 
других леспромхозов.

Работа в две смены пока организова-

Сегодня мы Публикуем сообщения 
наших нештатных корреспондентов из 
Верхнекетского и Асиновского районов. 
Успешно работают по методу бригадно
го подряда бригады Героя Социалисти
ческого Труда В. П. Янышевского из 
Аслановского и И. И. Козлова из -пан
ского леспромхозов. Уже первые ре
зультаты обнадеживают.

ЩЕЛЬ- 4 0  ТЫСЯЧ КУБОМЕТРОВ
Начал работу вахтовый 

участок Лайского лес- 
промхоза. Одной из пер
вых в этом сезоне выеха
ла на вахту бритада ком
муниста И. И. Козлова. 
Ей предстоит заготовить 
более 40 тысяч кубомет
ров древёсины.

Лесозаготовители про
вели собрание, на кото
ром шла речь о задачах

вахтового участка, мето
дах организации труда. 
Об этом рассказали глав
ный инженер леспромхо
за В. Н. Лазарев, секре
тарь парткома А. А. До- 
кунин, бригадир И. И. 
Козлов и другие. Мнение 
было едино: работать по 
методу бригадного подря
да и в две смены. Был 
заключен договор между

коллективом и ■ админи
страцией леспромхоза.

На вахтовом участке 
заготовлены перрые 3 ты
сячи кубометроз древеси
ны. "Хозяйственный рас
чет и двухсменна, безус- 

. ловно, помогут коллекти
ву с успехом выполнить 
поставленные задачи.

Н. ПИНЧУК.
А скн о вски й  рай он .

В Т Р И  
С М Е Н Ы

— Какие задачи в первую 
навигацию десятой пятилет
ки стоят перед коллективом 
Томского лесоперевалочного 
комбината и как они выпол
няются? — на этот вопрос 
нашего корреспондента отве
чает исполняющий обязанно
сти главного инженера ком
бината Г. И. Ощепков.

— Навигация для нашего 
коллектива — это.более 160 
напряженных суток', и в 
каждые из них комбинату 
надо разгружать не менее 5 
барж. Предстоит обработать 
больше 600 судов. Подсчита
но: чтобы обеспечить такие 
темпы, ежедневно следует 
загружать 152 железнодо
рожных вагона. Задача слож
ная, и решить ее можно толь
ко коллективно. Поэтому 
нынче и заключили коллек
тивный договор на соревно
вание лесоперевалочный 
комбинат, Томский речной 
порт и станция Томск-грузо- 
вая. Совместно разработан, 
единый технологический про
цесс.

В нынешнюю навигацию 
Томскому ЛПК запланирова.- 
но выгрузить 1 миллион 120 
тысяч кубометров древеси
ны, значительно больше уро
вня прошлого года, а пере
грузить на железную дорогу 
— 1 миллион 75 тысяч кубо
метров, почти на 200 тысяч 
кубометров больше прошло
годнего.

Все это потребовало рабо
ту рейда организовать в три 
смены, на выкатке леса сфор
мировать 14 бригад, устано
вить с открытием навигации 
две резервные' запани.

В прошлом году мы впер
вые начали пакетную отгруз
ку лесопродукции. Этот ме
тод позволил поднять произ
водительность труда, уско
рить погрузку вагонов.

Нынче новым методом ре
шено отправить 150 тысяч 
кубометров.

Для разделки древесины 
на рудничную стойку стро
ится автоматизированная ли
няя. Запустить ее намечаем 
во втором квартале. На новой 
линии потребуется вдвое 
меньше рабочих, чем сейчас.

Многое сделано в коллек
тиве, и делается сейчас по 
улучшению организации тру-’ 
да. С 1974 года на погрузке 
леса в вагоны работают у круп
ненные бригады, показав
шие неоспоримые преимуще
ства: намного возросла про
изводительность, сократи
лись простои. Сейчас укруп
ненная бригада организована 
на рейде: 40 человек работа
ют по одному наряд-заданию. 
Эта бригада выполняет все 
рейдовые работы — произ
водит перестановку барж,, 
сортирует лес на воде.

Работы по повышению эф
фективности производства 
продолжаются. К нынешней 
навигации закончено обо
рудование погрузочных кра
нов грейферами, на од
ной'из бревнотасок смонти
рована автоматическая систе
ма сортировки древесины, а 
на бревнотаске j\lb 4 установ
лен кран ККС-10, что позво
лит дополнительно уложить 
11 тысяч кубометров древе
сины.

Начало навигации сложи
лось для предприятия не 
совсем удачно. Запоздали с 
ремонтом оборудования., и 
погрузочных кранов. В ре
зультате . были допущены 
простои барж. Но в третьей 

.декаде мая мы вошли в гра
фик по вьггрузве древесины. 
И сейчас вместо 7.100 кубо-* 
метров по графику выгружа
ем до 8.000 <в сутки.
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Тжйзнь С П Е Ц И А Л И С Т  
О С ТА ЕТС Я  В Х О З П Й С Т В Е
РАССКАЗ О ТОМ, КАК Б СОВХОЗЕ «ШЕГАРСКИЙ» 
РЕШАЕТСЯ ПРОБЛЕМА ЗАКРЕПЛЕНИЯ КАДРОВ

— Кускова, зоотехник-се
лекционер, — уволена по 
собственному желанию. Мол
чанова, зоотехник, — п<Г се
мейным обстоятельствам. 
Южанина, агроном, — эта 
вообще уехала самовольно, 
даже не закончив сев... Не
важно у нас с кадрами — 
текучесть большая: за два 
последних года в район при
был 101 специалист с выс
шим и средним специальным 
образованием, а осталось из 
них всего 30. Поживут год, 
от силы два — и уезжают.

Конечно, есть и уважи
тельные причины: служба в 
армии, перевод на другую 
работу. Но ведь что в основ
ном пишут, подавая заявле
ния об уходе? «По собст
венному желанию», «В свя
зи с переменой места жи
тельства», «По семейным 
обстоятельствам»...

Начальника отдела . кад
ров районного управления 
сельского хозяйства "Н. Л. 
Цуканову можно понять. 
Действительно, даже при 
беглом взгляде на заявления 
уволенных нетрудно заме
тить, что почти никто из них 
не Жаловался 'на отсутствие 
жилья, мест в детских уч
реждениях или низкую за
работную плату. В чем же 
дело?

— Отчасти в том, — вы
сказывает свое мнение На
дежда Леонтьевна, — что 
большинство специалистов, 
которые приезжают к нам по 
направлению, —- из южных 
или западных районов стра
ны. Там у них родственники, 
да и природные условия по
мягче. Вот они и стараются 
всеми правдами и неправда- < 
ми выбраться отсюда. Не 
все. но ^многие. С другой 
стороны,' не везде еще у нас 
хорошо поставлена работа 
со специалистами. А бооб- 
ше-то, — заключает она, — 
нам надо больше готовить 
и- за счет местной молоде
жи...

Такого же мнения и секре
тарь Щегарского райкома 
партии Виталий Корнеевич
Кулемин.

-г—. Тем более, — добавляет 
он, — что у нас в этом уже 
имеется некоторый опыт. В 

Дчастносри, по совхозу «Ше- 
тарский»... »_

S- Беседуем с секретарем 
парткома Т. П. Ильиных.

— Кадры? — переспроси
ла Таисия Петровна. — 
Сложный вопрос. Тут ведь 
двойная задача: чтобы их
хватало вообще и чтобы они 
были высокой квалифика
ции. Вот в этом направлении 
и работаем...

Что же делают руководи
тели хозяйства для закреп
ления и роста специалистов, 
для пополнения их рядов? 
Пожалуй, ничего особенно
го, Но все, что ойя делают, 
проникнуто настоящей пар
тийной заботой о людях, 
об интересах производства.

В совхозе «Шегарский» 
специалиста сразу обеспечи
вают жильем, его детей — 
местами в яслях или садике. 
Тот, кто хочет купить коро
ву, может получить денеж
ную ссуду. Мясо, молоко и

другие продукты питания 
отпускаются по твердым це
нам. К услугам несемейных 
— совхозная столовая, .ко
торой могут позавидовать 
жители не только районного 
центра.

Да и все остальное спо
собствует нормальной жиз
ни. В селе — средняя шко
ла, клуб, библиотека, уверен
но принимаются телепереда
чи. Немалое значение имеет и 
хорошая дорога, связываю
щая Монастырку с район
ным центром.

Как и в других хозяйст
вах района, в совхозе «Ше
гарский» трудятся и специа
листы-практики, и люди; име
ющие специальное образова
ние. Не все они коадунис- 
ты, но партком не выпускает 
их из поля зрения. На от
крытые партийные собрания 
часто выносятся и вопросы 
учебы. И это приносит поло
жительные результаты.

Сейчас 20 из них заочно 
повышают свои знания в 
сельскохозяйственных учеб
ных заведениях. И уж если 
речь зашла об учебе, хочет
ся вспомнить разговор, кото
рый мы привели в начале 
этой корреспонденции, — о 
том, что надо больше гото
вить специалистов за счет 
местной молодежи.

Надо сказать, что ' такая 
практика уже оправдала се
бя. Совхоз выделяет моло
дежи, отслужившей в армии 
или закончившей среднюю 
школу, хорошие стипендии, 
для продолжения учебы в ■ 
сельскохозяйственных ин
ститутах и техникумах.

Все хозяйственные сти
пендиаты после защиты ди
плома возвращаются в род
ное село и прочно обосновы
ваются здесь. В минувшее 
пятилетие совхоз «Шегар
ский» подготовил таким об
разом двух специалистов с 
высшим и десять — со сред
ним специальным образова
нием, Сейчас в сельскохо
зяйственных институтах и 
■техникумах обучается еще 
десять совхозных Стипендиа
тов.

Партийная организация 
совхоза стремится, .чтобы 
специалисты работали не 
обособленно, каждый сам по 
себе, объединяет их усилия 
на решение общехозяйствен
ных задач. Здесь вот уже не 
первый год существуют шта
бы по отраслям. Возглавля
ют их, как правило, комму
нисты. Так, штабом по ра
стениеводству руководит ди
ректор совхоза В. И. Ива
нов, по животноводству — 
секретарь парткома Т П. 
Ильиных, ветврач по обра
зованию.

Штабы объединяют уси
лия специалистов, постоян
но держат их в курсе обще
хозяйственных задач, по
могают увидеть перспективу.

Специалисты совхоза не 
остаются в стороне и от об
щественной жизни. Многие 
из. них, ‘!в том числе и не 
коммунисты, выполняют 
партийные поручения — яв
ляются пропагандистами и

политинформаторами. Зоо
техник Монастырского отде
ления Г. И. Нешитбеа и уп
равляющий Н. М. Тихонов 
избраны депутатами местно
го Совета. Заведующий 
МТМ В. Р. Кропачев .— 
кандидат в члены районного 
комитета партии.

В результате повседнев
ной работы со специалиста
ми заметно повышается их 
профессиональное мастер
ство, вырабатываются каче
ства руководителя. Это не 
проходит мимо внимания 
партийной организации. По 
ее рекомендации многие за 
последние годы были повы
шены в должности или вы
двинуты на руководящую 
работу.

От рабочего до главного 
ветеринарного врача совхо
за вырос В. И. Верин. Рядо
вым селекционером начина
ла Е. А. Гвоздева. Сейчас 
она назначена главным зоо
техником хозяйства. Шесть 
лет назад В. И. Иванов был 
управляющим Федораевеким 
отделением. Заочно закон
чил сельскохозяйственный 
техникум, проявил себя, уме
лым организаторам. Ныне 
В. И. Иванов — директор 
совхоза.

Может сложиться, однако,: 
впечатление, что проблема 

. кадров в совхозе решена уже 
полностью. Нет. Ведь раз
говор шел до сих пор в ос
новном о специалистах. А 
хозяйству требуются и ква
лифицированные рабочие — 
механизаторы, шоферы
и т. д.

И здесь хочется напом
нить формулировку из реше
ния бюро райкома партии, ко
торое в конце апреля этого 
года слушало отчет партко
ма, рабочкома и руковод
ства хозяйства, о работе с 
кадрами: «Недостаточно еще 
ведется работа по профес
сиональной ориентации вы
пускников школ».

Надо сказать, что партий
ная организация сделала 
правильный вывод из крити
ки. Здесь составляется пер
спективный план работы со 
школьниками. Совхоз выде
лил Монастырской сред
ней школе 120 гектаров па
хотной земли, трактор и:; 
необходимый прицепной ин
вентарь.

Впервые созданы три уче
нические группы — живот
новодов, строителей и поле
водов. Руководить ими бу
дут учителя и , совхозные 
специалисты. Определены 
сроки производственного 
обучения.. Работая в этих 
группах, ребята станут бли
же к земле, к заботам взро
слых, а по окончании школы 
охотнее пойдут учиться в 
сельскохозяйственные учеб
ные заведения.

Далее. В этом же году 
при школе за счет совхоза 
начинает строиться политех-- 

-нический класс. В простор
ном помещений, оснащенном' 
необходимой техникой, »з ; 
ребят будут готовить меха
низаторов широкого профи
ля.

В совхозе «Шегарский» 
приняли верное решение.

■ Оно будет, несомненно, спо
собствовать тому, что спе
циалисты прочно' закрепятся 
в хозяйстве.

А. ДМИТРИЕВСКИМ.
Ш егарски й  район .

А сн н о вски е  тр а кте р о р е - 
м о н тн и хи  вступили в д е с я 
тую  пятилетку с хорош им и  
д о сти ж е н и ям и . За 1975 год  
отрем о нти р о ва н о  758 тр а к
то р о в  и 106 челю стны х п о 
гр узч и ко в , о ко л о  1.000 д ви 
гателей и а гре гатов . При 
этом  поступил о  всего две 
ре кл ам аци и. Выполнен план 
по росту п р о и зво д и те л ьн о 
сти труда, снизилась себе
стоим ость п р о д укц и и . У с 
пеш но справились м ы  с за
данием  пе рвого  квартала 
1976 года.

Ч ТО ЖЕ конкретно 
сделано на заводе, 
чтобы ещё больше 

улучшить качество ремон
та? Был разработан и ус
пешно выполнен план органи
зационно-технических меро
приятий, способствовавший 
внедрению в производство 
передовых форм труда. Пол
ностью выполнено 10 пунк
тов из 12. Например, мы 
проверили все металлорежу
щее оборудование на техни
ческую точность. Это дела
лось, чтобы выявить устарев
шие станки. К 1 сожалению, 
заменяется оборудование не

службы двигателей, дали не
малый экономический эф
фект.

Ежемесячно на заводе про
водятся день качества, взаи
мопроверка цехов. Обнару
женные недостатки обсужда
ются на собрании инженер
но-технических работников, 
при необходимости планы 
организационно - технических 
мероприятий дополняются и 
изменяются.

Чтобы более' точно знать 
причины различных дефек
тов, проверить, как исполь
зуется . отремонтированная 
техника, представители заво-

РЕМОНТНЫЙ к о н в е й е р :
ПЛЮСЫ И МИНУСЫ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС
ОБ ОПЫТЕ РАБОТЫ 
ТОМСКОГО, ТЮМЕНСКОГО 
И ВОЛОГОДСКОГО ОБКОМОВ 
П А Р Т И И -

В  Ж И З Н Ь  У

•  РАСШИРЯЮТСЯ 
КОНТАКТЫ ЛЕСОЗАГО 
ТОВИТЕЛЕИ И РЕ
МОНТНИКОВ

•  АСИНОВЦЫ ОС
ВАИВАЮТ ГОСУДАР
СТВЕННЫЕ СТАНДАР
ТЫ

•  СДАВАТЬ ПРО 

ДУКЦИЮ С ПЕРВОГО 
ПРЕДЪЯВЛЕНИЯ — 
ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА

так быстро, как хотелось бы. 
Мы обратились в объедине
ние «Томлеспром» с прось
бой оказать более существен
ную и оперативную помощь.

На заводе внедрена систе
ма гарантийных паспортов, 
которые выдаются вместе с. 
отремонтированным тракто
ром. Это нововведение гово
рит о многом. И прежде все
го о том, что потребители — 
лесозаготовительные пред
приятия — теперь, как пра
вило, гарантированы от до
полнительных расходов. Оно 
свидетельствует о новой сту
пени в работе самого завода: 
чем выше качество изделия, 
тем больший срок гарантии 
дает на него исполнитель.

В 1975 году мы оборудо
вали (а сейчас доводим и со
вершенствуем) универсаль
ный стенд для промывки бло
ков и коленвалов. Изготов
лены и внедрены стенды для 
обкатки отремонтированных 
двигателей, испытания мас
ляных. насосов, гидроусили
теля трактора ТТ-4, центри
фуги для очистки масла, 
установлен пост для провер
ки двигателя на удельный 
расход топлива.

Эти и некоторые другие 
приспособления позволили 
улучшить качество обработ
ки деталей, увеличить срок

да выезжают в леспромхозы. 
Такие контакты полезны 
вдвойне: с одной стороны, на
ши специалисты помогают 
лесозаготовителям более гра
мотно эксплуатировать меха
низмы, с другой — изучают 
причины ненадежности узлов 
с тем, чтобы знать, как их 
устранить.

Но требования к работе 
механизмов в лесу все повы
шаются, следовательно, мы 
должны активнее устранять 
имеющиеся недоработки.

Их еще много. Ремонтный 
конвейер далеко не соверше
нен. Нет наружной мойки 
тракторов, низка производи
тельность действующих мо
ечных машин, не хватает па
ра. Из-за недостатка произ
водственных площадей, бы
вает, скапливается много де
талей. Теснота затрудняет 
точную и безошибочную де- 
фектовку. Правда, мы полно
стью получили ГОСТы на ин
струменты и детали, а это 
облегчило работу. Наши ин
женерно-технические работ
ники располагают теперь аль
бомом-руководством по ре
монту не так давно освоенно
го предприятием трактора 
ТТ-4. Мы быстро и точно 
определяем все размеры, ре
шаем, можно ли реставриро

вать ту йли иную деталь.
В разборочнЫх отделениях

не хватает приспосоолении и 
съемников. Мало контрольно
измерительных приборов и 
инструментов. Не делается 
своевременная контрольная 
проверка мерительного инст
румента. До сих пор отсутст
вует склад готовой продук
ции, из-за чего происходит 
разуко.мплектация отремон
тированных трактоРов- Все 
эти недостатки будем плано
мерно устранять.

Крупнейшее мероприятие 
— строительство моечно- 
разборочного цеха площадью 
1.000 квадратных метров. 
Здесь будет начинаться на
стоящая борьба за качество. 
С июля 1976 года завод печ 
реходит на ремонт техники 
по государственным стандар
там. Эта мера резко повысит 
качество работы.

В леспромхозы приходит 
все более совершенная тех
ника, перестраиваются и на
ши службы. Нынче мы пол
ностью освоим ремонт ТТ-4 и 
бесчокерных . тракторов 
ЛЦ-18. Параллельно решим 
вопросы улучшения качества 
ремонта новых машин.

Большое внимание уделя
ем вопросам качества на за
нятиях по экономической уче
бе, в школах коммунистиче
ского труда. Цель всех' этих 
мероприятий — сконцентри
ровать внимание коллектива 
на «узких» местах производ
ства, нерешенных проблемах.

Трактороремонтники стре
мятся наладить более четкий 
и всесторонний обмен инфор
мацией между заводом и лес
промхозами. К сожалению, 
лесозаготовители нередко 
предпочитают «не портить 
отношения» с нами и сами 
устраняют недоделки. Но 
ведь дело не только в том, 
чтобы найти виновного, важ
но получить объективную, 
полную информацию о рабо
те того или иного узла.

Коллектив завода неплохо 
начал десятую пятилетку, 
добивается большой , эффек
тивности, улучшения качест
ва производства. Новые за
дачи стоят перед ремонтни
ками, и главная среди них— 
сдавать продукцию только с 
первого предъявления,

П. АБРАМОВ, 
главный инженер Аси- ' 

новского трактороремонт
ного завода;

В. ЧУБЕНКО, 
заместитель начальника 

технического отдела.

И Т О Г О В А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
В Отчетном донладе ЦК 

КПСС XXV съезду под черкива
лось, что партия подходит к  
о р га ни заци и  по д го товки  и пе
репод готовки  кадров с учетом 
возрастаю щ их требований, де
лает все необходимое для то 
го, чтобы они повы ш али свой 
теоре ти че ски й  уровень , у г 
лубляли зна ни я , овладевали
соврем енны м и д остиж е ни ям и  
н а у ки  и т е х н и ки , ор га н и за ц и 
ей производства и управления. 
В аж ной ф ормой постоянной
учебы р уко во д я щ и х  кадров 
стали областны е, городские,
районны е ш кол ы  п а ртий н о 
хо зяй ствен но го  актива . В 

^уче б н ы х пр ограм м ах в настоя
щее время особое место зан и 
мает и зучение материалов и 
реш ений XXV съезда КПСС.

29 мая в областной и Том
ско й  городской  4 ш кол ах  па р 
тий н о -хо зя йствен но го  актива  
состоялась итоговая теорети
ческая конф еренция , посвя
щ енная проблеме «П артия в
усло вия х  ра зви то го  социализ
ма».

О ткры вая конф еренцию ,
секре та рь  обком а  КПСС П. Я. 
Слезно сдазал, что за кл ю ч и 
тельны й  этап работы  системы  
п о л и ти ческо го  и эконом и че
с ко го  образования ко м м ун и 
стов, всех труд ящ и хся  пр охо
дит под благотворны м  воздей
ствием XXV съезда КПСС. Он 
был целиком  посвящ ен у гл уб 
ленном у и зуч ен ию  его д о ку 
м ентов и материалов. Съезд 
гл уб о ко  и всестороннее проа
нализировал деятельность
партии  в условиях развитого  
социализм а. Этот анализ сви 
детельствует, что КПСС до
стойно вы ступае т к а к  вождь 
рабочего класса, всех труд я
щ и хся, всего народа. Р уково

дящ ая роль партии  в строи 
тельстве ком м унизм а  нераз
ры вно связана с научн ы м  под
ходом к  управлению  социаль
н о -эконом ическим и  процесса
ми, с учетом  об ъ е кти вны х  за
конов и законом ерностей , оп 
ределяю щ их развитие общ е
ства.

Эти вопросы  были рас
см отрены  на конф еренции . 
Д иректор  треста «Свинопром» 
И. И. Рогачев в вы ступлении  
«XXV съезд КПСС о дальней
шем развитии  партии» по ка 
зал законом ерности  возра
стания руководящ ей роли пар
тии  и пути  ее дальнейш его 
развития . О соверш енствова
нии идейно-воспитательной ра 
боты в свете требований XXV 
съезда партии  рассказал заме
ститель заведую щ его отделом 
пропаганды  и а ги та ции  о б ко 
ма КПСС А. Е. Кудинов. С ек
ретарь С оветского райком а
КПСС Н. С. А нисим ова рас
кры л а  проблему дальнейш его 
повы ш ения уровня па ртий но
го руководства  э кон ом и кой , 
соверш енствования хозяй 
ственного  механизм а.

Большой интерес вызвало
вы ступление  нача льн ика  и н 
ститута  «Том гипротранс»
А. Г. Р ябинина на тем у «Все
мерное улучш ение  качества
работы , повы ш ение эф ф ектив
ности производства — опре
деляющ ее условие деятельно
сти .хозяй ствен ны х органов и 
производственны х ко л л е кти 
вов». Вопросы  дальнейш его 
развития социал истической  го
сударственности  и дем окра
тии . улучш ен ия  партийного  
руковод ства  общ ественны ми 
орга ни заци ям и  раскр ы л  пред
седатель областного суда 
Е. Д. Иванов. С, ИВАНЧИК.
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НОВАЯ
БОЛЬНИЦА

На окраине Асина вырос
ло новое четырехэтажное 
здание городской больницы. 
Построили его рабочие из 
СУ-24.

Вольница рассчитана на 
250 коек/ Современное ме
дицинское оборудование, 
установленное здесь, расши-. 
рит возможности | оказания 
квалифицированной' медицин
ской помощи ' пациентам. 
Здесь светлые просторные 
палаты, удобная мебель.

П. НИКОЛАЕВ.

Растут заводские 
к о р п у с а

На месте небольшого 
производственного корпуса 
№ 3 и деревянного склада на 
манометровом заводе будет 
возведен новый двухэтаж
ный корпус. Первая очередь 
его по плану должна 
вступить в строй в следую
щем году. Это будут два це
ха — гальванический, с авто
матическими линиями, и цех 
изготовления чувствительных 
элементов манометра.

На сооружении корпуса за
няты заводские строители. 
Здесь закончены земля
ные работы, начата заливка 
фундамента. Подводятся пу
ти для кранов.

В. ПАВЛОВА.

Ориентир — ' Д р у ж б а  к р е п н е т  в труде
р а б о ч а я

п р о ф е с с и я

С большим удовольствием 
посещают учащиеся нашего; 

-ГПТУ школы Томска. И это 
вполне понятно. Ребятам' 
приятно вспомнить школьные 
годы и рассказать младшим 
товарищам о своей жизни в 
училище, о будущей профес
сии.

Особенно тесная связь у 
наших ребят с учащимися 
школы 43. Много было 
интересных и теплых встреч.

" Празднично оформленный, 
актовый зал, улыбающиеся 
лица ребят. Вносится знамя; 
пионерской дружины имени 
Сергея Вицмана. Ребята за
стыли в торжественном мол
чании. Так начался дружин
ный сбор, на котором пионе
ры тепло приветствовали сво
их гостей из училища, пре
доставив им почетное дместо

в президиуме. .Лучшие уча
щиеся ГПТУ повязали октяб
рятам красные галстуки. 
Света Кузьменко, член коми
тета комсомола училища, по
здравил^ их со вступлением 
в пионеры, пожелала с че
стью носить это гордое имя 
и оправдать своими поступ
ками и делами звание Юного 
ленинца. «Мы Ждем вас, — 
сказала она, — в недалеком 
будущем в нашем училище».

В этот день и хозяева сбо
ра, и гости решили, что та
кие встречи нужны.

В день Всесоюзного ленин
ского субботника- 100 ребят 
из нашего училища и луч
шая комсомольская группа 
школы (10-й «в» класс) со
вместно трудились с рабочи
ми базового предприятия — 
домостроительного комбина
та. Работали с огоньком, за

что получили благодарность 
от администрации ДСК. Сек
ретарю комсомольской орга- 
нйзации школы—Вале . Му- 
рамцевой и комсоргу Лене 
Пироговой был вручен масте
рок с благодарностью за хо
рошую работу.

Трудно переоценить значе
ние этой дружбы для школы 
и училища. Причем сказы
вается она не только на тех 
ребятах, которые решили 
стать строителями. Знаком
ство с тем, как живет и ра

ботает смена рабочего клас
са, влияет на воспитание 
всех учащихся. .

С. АЖЕЛЬ, 
завуч по внеклассной 

работе школы № 43;
Г. ПЛОТНИКОВА, 

заместитель директора 
ГПТУ-33.

П е р е д  р е ш и т е л ь н ы м  в ы б о р о м
Содружество технического 

училища № 18 и школы М.2 
началось сразу же после 
зимних каникул. В январе 
восьмиклассники были при
глашены * на экскурсию, 
где познакомились с 
учебными кабинетами, ма
стерской, а учащиеся ТУ 
рассказали им о своей буду
щей специальности. В школе 
были определены дни проф
ориентации и родительских

соорании, на которых масте
ра производственного обуче
ния выступали с беседами об 
училище и специальностях, 
которым здесь обучают.

Совместно составили план 
недели профориентации, в 
который вошли спортивные' 
мероприятия, экскурсии, ве
чера. Большую помощь ока
зывали завуч школы 3. Н. 
Батуева, преподаватели

Ю. Ф. Сваровская, Е. Ф. 
Шкода.

Всем ребятам запомнился 
вечер «Рабочий — это зву
чит гордо!», на который к 
выпускникам школы пришли 
выпускники училища. С кон
цертом выступил ансамбль 
«Россиянка», все участники 
которого учатся или окончи
ли ТУ-18. Запомнились.ребя
там и соревнования «А ну-

ка, парни!», вечер «В едином 
Строю». г

Скоро выпускные экзаме
ны в школе, перед ребятами 
встанет трудный и важный 
вопрос «кем быть?», и,..ес
ли. то, что мы делаем, помо
жет им в выборе профессии, 
можно считать, что задача 
профориентации нами выпол
нена,

А. ЧЕЧЕТ, 
мастер производственно

го обучения ДУ-18.

Ш ш ш Щ т

*  г

В самые короткие сроки был реконструирован первый 
цех ГПЗ-5, что позволило не только установить более вы
сокопроизводительное оборудование, но и наладить выпуск 
подшипников новой номенклатуры. В последнее время к 
продукции цеха прибавилось еще три тина изделий. Про
дукция цеха, поставляется тракторным гигантам ® Руб
цовск, Челябинск, Х^ьков и многим десяткам других 
больших и малых заводов Союза.

НА СНИМКЕ: слесарь механосборочных работ цеха 
№ 1 Сергей Костенко. В освоении производства новой 
марки подшипника номер 244 есть и его большой вклад. 
Передовой рабочий неизменно перевыполняет производ
ственное задание. Его продукция — только хорошего ка
чества.

• Фото Н. Потапова.

ЭЛЕКТРОДЫ -  ПОМОЩНИКИ СЕРДЦА
Свыше ста тысяч элек

тродов для стимуляции 
сердечной деятельности 
человека сможет выдавать 
ежегодно промышленный 
комплекс, строительство 
которого началось на ка-и 
бельном заводе в городе 
Каменец - Подольском. 
Предйриятие будет выпол
нять заказы специального 
конструкторского бюро, 
занимающегося разработ
кой моделей технических 
средств для электростиму
ляции деятельности\ орга
нов и тканей Человека.

Заводское СКВ уже 
производит на единствен

ной в стране конвейерной 
линии пять видов искусст
венных «сердечных
мышц». Эти электроды с 
успехом ' применяются в 
клиниках страны. С вво
дом в эксплуатацию пер
вой очереди промышлен
ного комплекса их выпуск 
значительно возрастет. 
Одновременно налажи
вается массовое производ
ство ряда других новых 
средств для лечебных и 
диагностических целей.

С. ШУМАХЕР, 
корр. ТАСС.

К ам енец-П одо л ь с ки й, 
Хмельницкая область.

т э м з
На Знак 
качества

С ред и  социалистических 
обязательств колл ектива  за 
вода есть и такое : «П о дго 
товить к  аттестации на го су 
д арственны й З нак качества 
пн евм а ти ческую  сверлиль 
н ую  м аш и ну «СП-9». П е р 
вой кате гори ей  качества, 
б лагод аря усилиям  ко н с т 
р у кто р о в  и техников  завода, 
она  была аттестована в 
п р о ш л о м  году.

На заводе разработаны  и 
внед ряю тся  м еро при я ти я , 
п р ед усм атр ива ю щ ие  улуч
ш ение техн ол оги и  изготов 
ления и отд елки  деталей и 
м аш ины  в целом . Расчеты 
пр ои зво д я тся  так, чтобы  
д овести  ре сур с  работы  
«СП-9» д о  1.200 часов.

Итоговые
з а н я т и я

У спеш но закончился
учебны й  го д  в завод ской  
сети партийного  и к о м с о 
м о л ь с ко го  по л и тп р о све щ е 
ния. - 190 ко м м ун и сто в  и 70 
ко м со м о л ьц е в  приняли  уча
стие в ито говы х занятиях.

Во всех ш колах и сем и н а 
рах были изучены  м атери а
лы X X V  съезда КПСС. По 
итогам  занятий была п р о в е 
дена теоре ти че ска я  ко н ф е 
ренция . Все слуш атели по
литш кол  хо р о ш о  защ итили 
ре ф ераты , а кр у ж к о в ц ы  п о 
казали  вы соки е  знания по 
кур са м  «О сновы  к о м м у н и 
стической  м орали», «О сно
вы эко н о м и ч е ски х  знаний», 
«О сновы  правовы х знаний».

На заводе прош ел Л ен ин 
ский  у р о к : «Партия —  ум ,
честь и совесть наш ей эпо
хи». М н о ги е  ко м со м о л ьц ы  
вы ступили с я р ки м и  с о 
д е р ж а те л ьны м и  д оклад ам и . 
С ред и  них работница  цеха 
№  5 О. Бурцева, токарь  
этого  ж е  цеха В. У м аков , 
б р и га д и р  ко м с о м о л ь с ко -м о 
л о д е ж н о й  б ри га ды  цеха 
№  3 А . П и ли пен ко  и д руги е .

Совет
специалистов 
и ученых

На завод е  прош ла трад и 
ционная научно-техническая 
ко н ф е р е н ц и я  по качеству и 
н ад еж ности  изделий, вы пу
скаем ы х завод ом . В ее ра
боте приняли  участие п р е д 
ставители объ ед инений , э к 
спл уатирую щ и х п р о д у кц и ю  
ТЭМЗа, —  ком би н атов  «Д о- 
н ецкуголь» , « Ю ж кузб а сс 
уголь» , «П р окопье вскуго ль» , 
управлений  М е тр о стр о я  М о 
сквы , Л енинграда , Киева, 
Х арькова , а такж е  со тр уд 
ники  ряд а  научно исследо
вательских институтов, с к о 
торы м и  завод совм естно 
пр о е кти р уе т  новые м аш и 
ны, и и н ж е н е р н о -те хн и ч е 
ские  работн ики  ТЭМЗа. 
У частники  кон ф ере нц ии  на
м етили пути создания и 
освоения пр оизводства  и з 
делий, по своем у техниче
с ко м у  ур о в н ю  отвечаю щ их 
м и р о вы м  стандартам.

Д о б р о е
начинание

П олторы  т ы с я ^  деревьев 
и куста рн иков , 10 тысяч 
цветов высадят в этом  году 
р а б отн ики  ж и л и щ н о -к о м м у 
нального отдела завода. В 
завод ских  м и кр о р а й о н а х  
будут п р о л о ж е н ы  новые ас
ф альтированны е тротуары  и 
разбиты  газоны . Только  на 
это и ря д  д р у ги х  б л агоуст
роительны х работ завод ас
сигновал 50 тысяч руб лей . 

Больш ую  п о м ощ ь ра бот
никам  ко м м ун а л ь н о го  х о 
зяйства оказы ваю т на су б 
ботниках рабочие завода и 
население м и кр о р а й о н о в .

Ц е нн ую  инициативу п р о 
явили, ж и льцы  дома. №  4 п< 
В лад и м и ро вском у п е реул ку  
На своем  собрании  они ре 
шили превратить свой дзор 
в о б разцовы й  по чистоте i 
благоустройству. Здесь на 
веден полны й п о р я д о к  
Ж ильцы  очистили газоны  
под резали  деревья и к у 
старники , ра зб ил и  клум бы  
Сейчас они  готовятся к  вы 
сад ке  цветов.

Д о б р о е  начинание под  
хвачено ж и льцам и  д р уги ) 
усадеб .

Нов ы и
спектакль

Д р а м кр уж ко -вц ы  завод
ско го  Д о м а  культуры  о су 
щ ествили постановку  < р а н 
ней пьесы А . А р б узо в а  
«Ш естеро  лю бим ы х». В пье 
се по д ни м аю тся  вопросы  
соци ал истическо го  сор евн о - 
вания, воспитания к о м м у 
нистической  нравственности 
у м о л о д е ж и . Р еж иссер 
спектакля —  р уково д ител ь  
д р а м кол л екти ва  за во д ско го  
Д К  А. И. Ратомская.

П ервы е постановки  спе к
такля кр у ж к о в ц ы  показали  
на сценах  д о м о в  отдыха 
«Клю чи» и «С иний утес», а 
такж е  в со в хо за х  Т о м ско го  
района.

Б. СОМИН,

4
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Еще до  недавнего  врем ени  под  хозяи н ом  таиги мы 
по д разум е вали  охотника , об веш а нн ого  звери ны м и  
ш кура м и  и п о го н я ю щ е го  соб ачью  у п р я ж к у . П отом  это 
понятие перенесли  на геол ото з. Н о во все врем ена  х о 
зяином  тайги был тот, кто  добы вал сам ое ц енное  ее 
богатство —  лес. С егод н я  это уж е  не просто  человек 
с топо ром . Х озяи но м  тайги себя сегод ня  чувствует 
тот, кто  владеет знаниям и и техникой .

л юд и
СЕМИДЕСЯТЫХ

ХОЗЯИН ТАИГИ
Когда Владимир Афанась

евич Миргородский загово
рил о техноруке Иване' Ца
реве («деловой, специалист, 
хотя и молодой»), сидящий 
в сторонке, большой рыжева
тый парень вдруг" вспыхнул, 
круто поднялся ‘ и почти бе
гом ''вышел из кабинета 
главного инженера.

— Это как раз он, — 
улыбнулся Миргородекий.— 
Не любит, когда его хвалят. 
Вряд ли вам удастся с ним 
поговорить.

Но опасения главного ин
женера были напрасными. 
Царев охотно говорил, но— 
только о деле.-О себе, о вы
боре профессии промолвил 
коротко:

— Я с детства по тайге
лазил, понравилось. Вот и 
остался... Нет, пока в своей 
работе не разочаровался, — 
и, помолчав,. пояснил: —
Здешний я, из Комсомоль
ска.

А работа у него такая, что 
надо быть вездесущим. Тех
норук — это правая рука 
начальника лесопункта. 
Прием лесфонда, подготовка 
делян, контроль за техноло
гией разработки леса — за 
все отвечает технорук. Нет, 
в кабинете не засидишься. 
Каждый день или через день 
— в лесу. И на поезде по 
узкоколейке с бригадами, и 
пешком с лесниками.

Много хлопот было и в 
мае, С 10 мая началось осви
детельствование лесосек, сда
ча их лесхозу. Неприятное 
дело, если приходится пла
тить штраф. Чаще всего в та

кие дни Царев выезжает в 
лес с Михаилом Пупковым, 
инженером по лесной охране. 
Пупков давно уже в лесхозе, 
закончил институт, дело, свое 
знает.

С ним интересно рабо
тать, — говорит Царев. — 
Хотя иногда, бывает, и раз
ругаемся. Чаще всего из-за 
подроста...

Требования к разработке 
лесосек с каждым годом все 
жестче, но, что примечатель
но, лесопункт все меньше 
платит штрафов. Не больше 
7 тысяч рублей в год (рань
ше платил по 11 тысяч и 
больше).

Было в то время у Царева 
и другое неотложное дело: 
надо было подобрать на июнь 
лесфонд—чтоб он был и посу
ше и повыше. А потом мож
но перебираться и на забо
лоченные места — они под
сохнут. Когда идет прием 
лесфонда, технорук должен 
смотреть в оба. Очень важно 
правильно определить объе
мы. От этого будут ‘зависеть 
работа бригад, выход древе
сины. И приятно отметить, 
что ошибок при оценке фонда 
почти не бывает. Не менее 
четок контроль за каче
ством разработки лесосек, за 
соблюдением правил техники 
безопасности.

Если что делается не так, 
Царев предлагает вальщикам 
устранить недостатки. Иначе 
— штраф. И тут технорук 
должен твердость проявить. 
Он оказывается как бы меж
ду двух огней. С одной сто
роны — лесхоз со своими

неумолимыми претензиями, 
а с другой стороны —брига
ды, которые иногда не прочь 
воспользоваться послаблени
ем. И порой не обходится 
без конфликтов.

В лесопункте пять укруп
ненных бригад, которые воз
главляют авторитетные лесо
заготовители В. И. Михай
ленко, Г. О. Вольский, Ш. М. 
Хайрулин, Н. Р. Гормолысов 
и Н. Г. Мисник. Руководить 
производственным процес
сом технорук^ помогают Ма
стера И. М. Буйневич, И. В. 
Юганов и В. А. Вязаницын— 
это непосредственно на ле
созаготовках, и мастер Г. В. 
Митузин — на подготови
тельных работах. И еще на 
Лесопункте гонят пихтовое, 
масло — дело хоть и не
большое, но хлопотное.

Многое подсказывает 
начальник лесопункта Алек
сандр Георгиевич Иванов.

Иванову опыта не зани
мать — уже 21 год в лес
промхозе. Начинал десятни
ком, был мастером. И, не на
деясь на одни практические 
навыки, заочно учился в тех
никуме. А у Царева несколь
ко иной путь к освоению про
фессии — от книг к практи
ке. Правда, немало из рабо
чей хватки он перенял у сво
его отца, Николая Никитича, 
который сейчас трудится нц 
нижнем складе. А учился 
младший Царев в Томске, б 
лесотехническом техникуме.

Лесопункт, где он работа
ет, самый крупный в лес
промхозе. Сравните такие 
цифры: при годовом плане

леспромхоза 335 тысяч кубо
метров на лесопункт падает 
«львиная доц-я» — 275 ты
сяч. Отрадной что первый год 
десятой пятилетки лесопункт 
начал удачно. Он успешно 
справился с заданиями пер
вого квартала, уверенно вы
полнил апрельский план.. 
Здесь вполне можно органи
зовать работу в две смены. 
Хватает вальщиков, тракто
ристов и операторов. Есть за
пас леса на верхнем складе.

В коллективе вплотную по
дошли к освоению бригадно
го подряда. Для этого есть 
первое условие — многие 
бригады знакомы с хозрас
четом. Наводится порядок в 
выдаче запчастей, тросов, го
рючего. Оплата труда слеса
рей, занятых на ремонте, по
ставлена в зависимость от 
коэффициента готовности 
техники. В лесу сделали ав
тозаправку: не только резко 
сократились потери, горюче
го, но и время на заправку 
тракторов. За всем этим сле
дят старший механик Д. М. 
Феденяк, слесари Юрий 
Плюхин, Михаил Симаков, 
заправщица М. Ф. Тарабри- 
на, экономисты, все механи
заторы.

— Благодаря налаженно
му учету, — обобщает Ца
рев, — у нас за первый квар
тал сэкономлено на 9.958 
рублей запчастей и топлива.

Механизмы в леспромхозе 
на каждом шагу. В лес про
ложены узкоколейки. Зимой 
дороги идут по снегу, весной 
они лежат на балласте. Хоро
шие дороги. И склады непло
хие. На транспортный парк 
тоже пожаловаться нельзя. 
Все это люди воспринимают 
уже так. словно это было 
всегда. Песню о лесорубах— 
«привыкли руки к топорам» 
— в лесу уже не поют. •

-— Топору. вообще, пора 
дать отставку, — говорит 
Царев. — И это реальная за
дача. Надо только механизи
ровать обрубку сучьев.

Недавно он узнал еще об 
одной технической новинке, 
о которой не может говорить 
равнодушно. Это агрегат 
Л ^-39, созданный на базе 
трактора ТТ-4.

- -  Прекрасная машина! 
Набирает 8 —10 кубометров, 
захватывает их, протаскива
ет, обдирает стволы, которые 
выходят чистыми. Произво
дительность огромнщ К тому 
же й"лесосеки расчищаются. 
Ведь лес вывозится вместе 
с кроной. Большие преиму
щества!.. Я читал, что этот 
агрегат уже работает в 
Красноярском крае.

— Думаете, что и к вам 
придет?

—; Конечно, придет, К нам 
поступают все новинки. В 
«Томлеспроме» об этом не 
забывают. Взять гидроклины, 
бензосучкорезки или тот же 
ТТ-4 — маневренный, хоро
ший трактор... В этой пяти
летке рарланировано вообще 
облегчить труд ■; в лесу 

• так. конечно, и будет.
Иван Царев настроен опти

мистично и наступательно. 
Мне довелось наблюдать-за 

г; ним, когда в „кабинете на*, 
пальника- Комсомольского: 
лесопункта - обсуждались 
возможности , внедрения- 
бригадного подряда. Он вни
кал в каждую мелочь, упря
мо отстаивал свою позицию, 
прямо-таки обрушивался 
всем своим пылом на мало
веров, хотя и находил терпе
ние выслушивать их доводы. 
В нем как бы воедино Соеди
нялись молодой .-оптимизм :ж 
деловой-расчет.-При веер-, 
мнённой-уверенности -*• egof- 
их силах, которые рождены 
любовью к делу и знанием 
его. В тайге и в конторе он 
чувствует себя как дома. 
Это потому, что он здесь ро
дился' и вырос, что здесь ра
ботает его отец. Да и жеяа 
его, Лидия Николаевна, пос
ле техникума работает г. лес
хозе.

...Просторно и свежо в эти 
дни в пробуждающейся тай
ге. Слух невольно- соединяет 
в себе эти звуки: и робкое,
близкое позванивание пчелы 
■над пе-рвыми бледными цвет
ками, и далекое, приглушен
ное постукивание тяжелого 
состава, который по новой' 
железной дороге везет при- 
чулымский лес.

А. СОЛОВЬЕВ.
К ом сом ольский  л есп р о м х о з.

П ервом ай ски й  район .

Встреча 
с подвигом

Волнение, радость, душев
ный подъем испытывали все 
мы в этот, наполненный солн
цем день, когда пришли в 
иаще ГПТУ-19 ветераны 
фронта и рассказали о бое
вом пути 166-й стрелковой 

■дивизии-. Двадцать один уча
стник Великой Отечественной 
войны принимал участие в 
дружеской беседе с будущи
ми строителями. Яков Степа
нович Большанинов поведал 
о беспримерном героизме, 
сибиряковтомичей, о тяже
лых военных буднях, о вы
ходе из окружения, в кото
рое дивизия попала в октяб
ре 1941 года, ВЬлислав Ти
мофеевич Коптелов — о под
виге томича Иосифа Анань
евича Войиеховского, бата

рея которого в одном из«бо- 
ев приняла оцвнь на себя.

Большую воспитательную 
работу проводят в училище 
Михаил Ильич Кофтунов, 
Леонид Федорович Рожнев, 
Федор Поликарпович Бурый, 
Мария Андреевна Мируц и 
другие ветераны. Это с их 
помощью поисковый отряд 
«Прометей» создал в у чили- 
in , музей боевой славы 166-й 
стрелковой дивизии.

Ни одна беседа, ни одна 
лекция или доклад не оста
вят такого впечатления, как 
правдивый рассказ людей, 
переживших страшную вой
ну и победивших.

Клятвой молодежи семиде
сятых старшему поколению 
прозвучал на встрече «Рек
вием» Р. Рождественского. 
Активное участие в подготов
ке и проведении встречи при
нимали звенья поискового от
ряда и учащиеся школы 
№.15, показавшие концерт
ную программу.

Совет поискового 
отряда.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

« К О М У  Б Ы Т Ь  
Х О З Я И Н О М  А В М ? »

В материале под таким за
головком, опубликованном в 
«Красном знамени» 27 апре
ля, говорилось о причинах 
медленного ремонта агрегатов 
лЪ приготовлению витаминной 
травяной муки. Как сообщил 
редакции председатель обла
стного объединения «Сель
хозтехника» В. Кулагин, от
ветственность за подготовку 
АВМ возложена на отдел 
новой техники. В районных 
объединениях «Сельхозтех
ника» назначены люди, 
которые контролируют ре
монт агрегатов. Составлены 
дефектовочные ведомости, 
проанализированы заявки, 
упорядочено распределение 
запасных частей. «Сельхоз
техника» будет проверять эк
сплуатацию агрегатов в тече
ние всей страды.

Чтобы ликвидировать де
фицит некоторых запчастей, 
устанавливаются связи с за
водами, на которых налаже
но серийное производство 
их. В частности, барабаны 
для АВМ будут изготовлять-* 
ся на предприятиях Томска.

Председатель областного 
объединения подчеркнул, что 
пока «Сельхозтехника.» не 
готова к полному техобслу

живанию АВМ, не хвата
ет, мол, Квалифицированных 
кадров, некоторых материа
лов для ремонта и т. д. Но 
когда же в районных под
разделениях «Сельхозтехни
ки» будут создаваться усло
вия для техобслуживания и 
ремонта АВМ, подготавли
ваться кадры? Пока ПМК 
треста «Томсксельхозмон- 
таж» ведет монтаж агрега
тов, планируется привлечь 
к обслуживанию автоматики 
АВМ и пуско-наладочный 
участок этого треста. А 
дальше? К сожалению, ре
дакция не получила на этот 
вопрос вразумительного от
вета. Председатель областно
го объединения считает так
же, что «Сельхозтехника» 
одобряет и поддерживает 
практику семинаров машини
стов агрегатов, специалистов 
совхозов и колхозов на базе 
лучших АВМ и готова при
нять участие в возобновле
нии этой работы. Но от ко
го зависит проведение семи
наров? От областного управ
ления сельского хозяйства? 
Не только. Инициативу дол
жна проявить и сама «Сель
хозтехника».

«А В А Р И Я»
Так назывался материал, 

опубликованный нашей газе
той 26 марта. В нем рассмат
ривались причины, вызвав
шие аварию на теплотрасее в 
центральной части города, 
назывались виновники. В ре
дакцию поступил ответ, 
подписанный В. Клеруа, за
местителем председателя 
Томского горисполкома. В 
нем говорится: «Факты, из
ложенные в . корреспонден
ции «Авария», рассмотрены 
на заседании исполкома. Ис
полнительный комитет строго 
наказал главного инженера

управления «Спецстрой-1» 
Е. В. Сергеева за грубейшее 
нарушение*.правил производ
ства земляных работ. Испол
ком обязал управляющего 
трестом «Спецстроймехани- 
зация» В. Е. Богача повысить 
ответственность руководите
лей подведомственных строи
тельных организаций за вы
полнение правил производст
ва строительных работ. Вни
мание райисполкомов и уп
равления коммунального хо
зяйства обращено на усиле
ние контроля за производст
вом раскопок в городе».

НЕ ДОСТАВИЛИ
ГАЗ ! Е 1ГУ ОБЗОР ПИСЕМ

Почта. Она занимает при
вычное и, на первый взгляд, 
незаметное место в нашей 
жизни. Опуская письмо в 
синий железный ящик, мы 
не сомневаемся, что оно 
попадет по назначению. По
сылаем телеграмму и не 
думаем, что ее могут вовре
мя не доставить. Это как 
воздух. Замечаем, что он 
существует только тогда, 
когда его не хватает.

В самом деле, видимо, 
лучший показатель работы 
почты, когда ее не замеча
ют. Но так бывает не всег
да. И тогда люди возмуща
ются и жалуются. В , том 
числе и в редакцию.

Вот письмо В. Никоновой 
из Нового Васюгана Карга- 
сокского района. Находясь 
в командировке в Томске, 
она послала домой поздра
вительную телеграмму * на 
художественном' бланке. А 
доставлена -была телеграм
ма, отпечатанная на про
стом бланке. А вот А. Шпет- 
чук из поселка Золотушка 
Молчановского района пи
шет. что телеграммы и теле
графные переводы из этой 
деревни идут до Томска не
делями.

Телеграфные # сообщения 
для жителей северных рай
онов особенно необходимы, 
и областному управлению 
связи здесь есть над чем за
думаться.

Но „есть письма и другого 
рода. Например, Е. Дурымо- 
ва из Томского района и 
Б. Чмырсв из Первомайско
го района жалуются, что 
долго идут в простых кон
вертах праздничные по
здравления. Кстати, перед 
каждым праздником в нашей 
газете появляются объяв
ления: посылайте поздрав
ления заблаговременно. По
чему? Давайте посмотрим.

Небольшое" здание ьозле 
станции Томск-Н. Сюда на 
второй этаж подъемник до
ставляет мешки с корреспон
денцией со всего города. 
Сортировщица Н. Жаркова 
быстро раскладывает пись
ма и открытки по трем на
правлениям: в адрес жите
лей Томска, в районы нашей 
области и "за ее пределы.

Сюда поступает до ста меш
ков в день, а то и больше. 
После вскрытия мешков 
транспортер уносит ящики с 
корреспонденцией на участ
ки. Подъемник, транспортер 
и две штемпелевочиые ма
шины — вот и вся механи
зация здесь. Остальное де
лается вручную.

Норма — за смену рас
сортировать 74 килограмма, 
или 14 тысяч писем. Нуж
но прочитать адрес, фами
лию, имя, отчество. Много 
писем, где фамилия есть, а 
адреса нет, или наоборот. 
Это задержка. В коллективе 
сортировщиц 75 человек. По 
многу лет трудятся здесь 
Т. Зуева, В. Мохова и дру
гие. Но ежегодно , приходят 
новые работники. которых 
нужно обучить. У начальни
ка участка А. Трубачева за
бот хватает.

— В обычные дни мы 
справляемся с нагрузкой, — 
рассказывает Трубачев. — 
поток писем равномерный. 
Но в праздники поток писем 
увеличивается в пять-шесть 
раз. На это время мы при
влекаем учащихся ГПТУ 
связи и» железнодорожного 
техникума. Этих людей труд
но научить сразу. Бывает, 
что письмо попадает не в ту 
стопку, а найти его потом 
— что иголку в сене. Работу 
сортировщиков существенно 
облегчает индексация, но 
ее проставляют лишь на 75 
процентах всей корреспон
денции.

Когда, индексы будут ста
вить на письмах все авторы., 
сортировка станет автомати
ческой. Производительность 
машины будет 20 тысяч пи
сем в час. Так что быстрота 
доставки почты зависит не 
только от почтовых отделе
ний.

Много нареканий у жите
лей Томска и Томского рай
она на несвоевременную до
ставку газет и журналов.' 
Вот что пишет Н. Ильин из 
Нелюбина: «Мой журнал
«Вокруг света» отдали дру
гому подписчику, не принес
ли один номер «Комсомоль
ской правды», вместо 
«Сельской жизни» принесли 
«Красное знамя», А в отде

лении связи только смеются: 
«Из-за газеты будете шум 
•поднимать?».

Подобное же письмо при
слала читательница А, Шадт 
из Шегарского района, • Ей 
больше, месяца не высылали 
газет после переадресовки. 
А. Потехин из Томска тоже 
долго аде получал свои газе
ты. Доказывать, что регуляр
ная доставка газет^-это не 
мелочь, мы не будем. Их 
нужно доставлять не только 
каждый день, но и в тот день, 
когда они выходят.

Но и здесь . авторы жалоб 
н$ всегда бывают правы.

.Часто неправильно запол
няется абонемент, как, на
пример, у Н. Старчак из 
Томска, и тогда газету вооб
ще невозможно найти. Поч
товые квитанции, абонемен
ты, письма и открытки нуж
но заполнять с такой же 
тщательностью, как и всякие 
документы.

Чтобы ответ на письма чи
тателей был полнее, мы по
просили немного рассказать 
о перспективах работы на
чальника Томского почтам
та И. М. Сергеева.
, — В прошедшей пятилет

ие работа почтамта значи
тельно улучшилась. Повыси
лась производительность 
труда. Открыто семь новых 
отделений связи, на сорок 
девять почтовых ящиков 
стало больше в Томске. До
ставка почты моторизована. 
Но в Томске, по современным 
нормативам, недостает еще 
девяти, отделений связи. Это 
увеличивает нагрузку. :От- 
сюда очереди в операционных 
залах, а возможности орга- 

ч низовать дополнительные 
рабочие места у нас нет. 
Имеются и другие трудно
сти. Мы считаем, что боль
шинство жалоб справедливо, 
и стараемся принимать меры 
по каждому сигналу.

В ближайшее время поч
та „сможет решить многие 
проблемы. Ежегодно будет 
открываться два новых от
деления связи. Улучшится 

, подготовка кадров. Быстрее 
будет происходить сортиров
ка почты. Тогда не будет тех 
случаев, о , которых сообща
ют наши читатели.

3. КУНИЦЫНА.

С О П Е Р Н И К И
На строительстве автомо

бильной дороги Новосибирск 
— Красноярск уложены пер
вые десятки километров по
лотна с применением необыч
ного материала. При про
кладке трассы использована 
зола •— отходы производства 
Красноярской ТЭЦ, что по
зволило значительно сни
зить расход цемента, битума, 
щебня.

Заместитель министра 
строительства и эксплуата
ции автомобильных дорог 
РСФСР А. А. Надежно рас-

Ц Е М Е Н Т А
сказал корреспонденту ТАСС 
о преимуществах этого мето
да:

— Зола по сути дела — 
низкомарочный цемент. Сей
час ежегодно в отвалы вы
брасывается 60 миллионов 
тонн золы и шлака. И эта 
цифра может увеличиваться, 
что связано с перспективой 
использования в топках элек
тростанций углей Канско-' 
Ачинского, Экибастузскбго и 
других бассейнов.

Не менее важна и пробле
ма охраны окружающей сре

ды: для размещения золы и 
шлака требуются большие 
площади, эти отходы загряз- 

, няют атмосферу, водоёмы, 
грунтовые воды.

Недавно состоялось Всесо
юзное совещание по пробле
мам использования золы и 
шлаков электростанций, ра
ботающих на твердом топли
ве. На нем был проанализи
рован передовой опыт широ
кого использования этого 
ценного материала. Было от
мечено, что строительство 
каждого километра дороги с 
применением золы дает до 
15" тысяч рублей экономии.

Изучая материалы XXV съезда КПСС
ОТТАВА, 29 мая. (Корр. 

ТАСС). Канадские коммуни
сты проявляют большой ин
терес . к документам XXV 
съезда КПСС. В них отраже
ны выдающиеся достижения 

■ советского народа в комму
нистическом строительстве, 

• изложены грандиозные пла
ны дальнейшего развития со
ветского общества, подняты 
важнейшие вопросы между
народных отношений и марк
систско-ленинской теории, 
заявил в беседе с корреспон
дентом ТАСС член Централь
ного исполнительного коми
тета Коммунистической пар
тии Канады Альфред Дью- 
херст.

В крупнейших городах Ка
нады,— Монреале, Торонто, 
Ванкувере, Виннипеге, Эд
монтоне. Калгари — состоя
лись партийные собрания с 
участием комсомольцев и 
членов "п'рОТреёсивных орга
низаций, сказал он. С рас

сказами о работе и итогах 
XXV съезда на них выступи
ли члены делегации Канад
ской компартии, побывавшие 
в Москве.

Выступая на массовом ми
тинге в Торонто, Генераль
ный секретарь Коммунисти
ческой партии Канады Уиль
ям Каштан подчеркнул ог
ромное международное зна
чение провозглашенного на 
съезде внешнеполитического 
курса Советского Союза, на
правленного на дальнейшую 
разрядку международной' на
пряженности и укрепление 
всеобщего мира, отметил 
А. Дыохерст. Обсуждение 
итогов работы XXV съезда 
КПСС активно, ведется так
же на страницах партийной 
печати. Документы съезда 
изданы отдельной брошюрой. 
Коммунисты изучают мате
риалы XXV съезда КПСС 
на теоретических семинарах, 
которые проводятся на пред

приятиях л  в учреждениях. 
При этом наибольший инте
рес вызывают вопросы вой
ны и мира, идеологической 
борьбы, стратегии и тактики 
социалистической революции, 
борьбы со всякого рода оп
портунизмом, и прежде всего 
маоизмом, вопросы укреплю 
ния пролетарского интерна
ционализма.

Участники семинаров уз
нают об успехах советского 
народа во всех областях об
щественной жизни. Сравни
вая социально-экономиче
скую обстановку в СССР и в 
капиталистическом мире, в 
частности в Канаде, они на
глядно представляют себе, 
каких вершин в экономике, 
науке, культуре, в деле" по
вышения благосостояния тру
дящихся может достигнуть 
народ, вставший на путь со
циализма.

И. МИРОНОВ.

Заявление 
Президиума 
Правления ГКП

БОНН, 29 мая. 
(ТАСС). Как новое выра
жение конструктивного 
подхода к проблемам от
ношений между СССР и 
ФРГ характеризует Пре
зидиум Правления ГКП 
заявление Советского 
правительства. В распро
страненном в Дюссельдор
фе заявлении Прези
диума отмечается, что в 
советском документе от
ражена последовательная 
политика укрепления ми- . 
ра, которая вновь полу
чила свое подтверждение 
на XXV съезде КПСС. 
Советское правит ел-ьот в о 
выражает • . неуклонное 
стремление, к > дальнейше
му развитию процесса 
разрядки в- Европе. , и во 
всем мире, оно стремится 
сделать этот процесс не
обратимым, положить ко
нец гонке вооружений, 
расширять сотрудничество 
с ФРГ.

В то же время, указы-, 
вает Президиум Правле
ния ГКП, Советское пра- 

. жительство выражает 
вполне оправданную оза
боченность в связи с опа-. 
сными тенденциями. Оно 
обращает внимание на 
активизацию реакцион
ных кругов, противодей
ствующих процессу раз
рядки, стремящихся из
вратить цели и содержа
ние советской внешней 
политики, выхолостить 
четырехстороннее согла
шение по Западному Бер
лину.

Президиум разделяет 
эту озабоченность Совет
ского Союза. Он указы
вает на большую ответ
ственность правительства 
ФРГ перед своим наро
дом и народами других 
европейских стран за 
обеспечение мира.

Президиум Правления 
ГЙП призывает демокра
тическую общественность 
ФРГ, все миролюбивые и. 
прогрессивные силы ак
тивно выступить за пол
ное претворение в жизнь 
договоров ФРГ с социа
листическими странами, 
за то, чтобы сделать про
цесс разрядки и прекра
щения гонки вооружений 
необратимый.

В ОБСТАНОВКЕ 
ПОЛНОГО
ВЗАИМОПОНИМАНИЯ

ЛУАНДА. 29 мая. 
(Корр. ТАСС). В центре 
внимания ангольской об
щественности продолжа
ет оставаться визит" в 
СССР премьер-министра 
Народной Республики 
Ангола Лопу ду Наси- 
мен?.у. Печать, „радио и: 
телевидение посвящают 
этому событию статьи, 
комментарии, репортажи.

Трудно переоценить 
значение визита Лопу ду 
Нацименту в вашу страну, 
заявил корреспондентам 
ТАСС, член Революцион
ного совета НРА полити
ческий., комиссар провин
ции Кабинда Эваришту До
мин гущ! Особое значение, 
сказал он, мы . придаем 
его встрече с Генераль
ным секретарем ЦК 
КПСС Л, И. Брежневым, 
которая прошла в . обста
новке сердечности и пол
ного . взаимопонимания.

Подписанные в Москве 
советско-ангольские сог
лашения, подчеркнул 
Э. Домингуш, несомнен
но, послужат делу укреп
ления мира в Африке и 
во'.вёём мире. Они явятся 
важным вкладом в даль
нейшее развитие брат
ских отношений между 
нашими, партиями, стра
нами и народами.

1 ИЮНЯ — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ 
ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

Эти маленькие ребята не видели, как вставал из пепла 
и руин их родной город — Варшава. Для них Варшава — 
новые светлые дома, широкие улицы, красивые скверы, 
где гуляют и играют дети столицы свободной Польши.

Фото В. Кузьмина. (Фотохроника ТАСС).
____________________ X-

РАЗВИТИЕ СОТРУДНИЧЕСТВА
ЛОНДОН, 29 мая. (ТАСС). 

Совместное наступление на 
грипп включено в сферу 
сотрудничества советских и 
английских специалистов ,. в 
области медицины. Здесь 
подписан протокол о сотруд
ничестве в области контроля 
над развитием эпидемии 
гриппа, вакцинопрофилакти- 
ки гриппа, использования 
телексной связи для обмена 
информацией в случае воз
никновения неблагоприятной 
эпидемиологической ситуа
ции по гриппу. По этим те
мам подготовлены совмест
ные рабочие программы.

Документы разработаны и

П Р О Г РА М М А  Л Е Й Б О РИ С Т О В
ЛОНДОН, 29 . мая.

(ТАСС). Опубликован про
ект новой политической про
граммы лейбористской пар
тии «Программа для Брита
нии», подготовленный на
циональным исполкомом
партии.

Среди основных положе
ний проекта — призыв к су
щественному расширению 
национализированного сек
тора английской экономики 
и разработке общенацио
нального плана экономиче
ского развития. В документе 
осуждается «вопиющее не
равенство» в распределении 
доходов и подчеркивается 
важность перераспределе
ния богатств в пользу тру
дящихся и их'. семей.

В нем содержится требо
вание увеличить расходы на

Обстановка в Ливане
БЕЙРУТ, -29 мая.. (ТАСС). Газета «Орьян-жур» пишет 

В связи • с продолжающимся сегодня, что за вчерашний 
внутриполитическим, кризи- день убит 81 н ранен 141 че
сом вновь обострилась обста>«яовёк.
новка в Ливане. В Бейруте, П'о сообщениям печати, 
его пригородах, в горном Ли- ссылавшейся на источники, 
ване и на севере страны' вче- близкие к партии Катаиб, 
ра проходили ожесточенные арестовано четверо из пяти
бои. Ракетная перестрелка 
велась в районе между горо
дами Триполи и Згорта. Пе- прогрессивной социалистиче- 
чать сообщает, что за про- ской партии Ливана К. Джум- 
шедшие дни, несмотря на бои, блата. Все арестованные -----

члены правой национально
либеральной партия К. Ша-

сущеетвенны.х изменении в 
позициях, удерживаемых в 
стране национально-патрио- мука, 
тическвми и правыми сила- Как 
ми, не произошло. жур»,

Многие бейрутцы вновь тивньге передвижения 
провели минувшую ночь в ильских войск вдоль 
бомбоубежищах и укрытиях, южной границы Ливана

сообщает «Орьян- 
вчера отмечались ак- 

изра- 
всей

подписаны в результате двух
недельного визита в Англию 
делегации советских специа
листов в области медицины. 
Ответная поездка английских 
вирусологов намечена на 
сентябрь этого года.

Обмен делегациями и раз
работка программ совмест
ных исследований осущест
вляются в соответствии р со
глашением между правитель
ством СССР и правительст
вом Великобритании о со
трудничестве в области ме
дицинской науки и здраво
охранения, которое было 
подписано в феврале 1975 
года. / •

■ образование, здравоохране
ние, жилищное строитель
ство и другие социальные 
нужды и одновременно сок- i 
ратить на один миллиард 
фунтов стерлингов ежегод
ный военный бюджет.

В проекте содержится 
высокая оценка соглашений 
между Советским Союзом и 
Англией," достигнутых в ходе 
•переговоров на высшем 
уровне в Москве в феврале 
1975 года. Во внешнеполи
тической части одобряется 
курс на разрядку напряжен
ности. Вместе с тем авторы 
документа высказываются в 
поддержку блока НАТО.

Проект программы бу
дет обсужден на ежегодной 
■конференции лейбористской 
партии, которая. состоится 
осенью этого года.

лиц. подозреваемых в убий
стве сестры председателя
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ 
З А Щ И Т Ы  Д Е ТЕ Й
Рассказывает заместитель министра 
здравоохранения СССР Е. Ч. Новикова

1 июня----Международ
ный день Защиты детей. В 
нынешнем году он отмечает
ся в 27гй раз. В Советском 
Союзе и других социалисти
ческих странах — это свет
лый и радостный праздник. 
Но Там, где правит капитал, 
— это день борьбы, .актив
ных выступлений в защиту 
подрастающего поколения. 
Ведь пока существует на зем
ле империализм, в мире есть 
еще много детей, гибнущих 
от голода и болезней, от не
посильного труда.

Жизнь и здоровье, образо
вание и воспитание наших 
детей, их будущее — пред
мет постоянных . забот Ком
мунистической партии и Со
ветского государства.

«Обеспечить счастливое 
детство каждому ребенку — 
одна из наиболее важных й 
благородных задач строи
тельства коммунистического 
общества» — так записано в 
Программе КПСС. И эта за
дача успешно выполняется.

В стране создана и посто
янно совершенствуется си
стема охраны материнства и 
младенчества. Государство 
начинает заботиться о здо
ровье ребенка задолго до то
го, как он появится на свет.

Советские законы охраня
ют труд женщины, готовя
щейся стать матерью. Она 
получает по беременности и 
родам 16-недельный отпуск, 
который оплачивается теперь 
из расчета 100 процентов за
работка, независимо от стажа 
работы. При рождении близ
нецов и в случае осложнен

ных родов продолжитель
ность отпуска увеличивается 
и сохраняется его оплата.

Охрана здоровья детей в 
нашей стране обеспечивается 
широкой сетью детских ле
чебно-профилактических уч
реждений. Около 94 тысяч 
педиатров и десятки тысяч 
других медицинских работни
ков стоят на его страже.

За полвека детская смерт
ность в СССР, снизилась в 11 
раз.

За годы девятой пятилетки 
осуществлены намеченные 
XXIV съездом КПСС измене
ния в охране здоровья мате
ри и ребенка. Помимо . вве
дения полной, 100-процент
ной оплаты отпуска по бере
менности и родам, увеличено 
количество оплачиваемых 
дней по уходу-за больным ре
бенком. -Установлены посо
бия на детей семьям, в кото
рых общий доход на каждого 
члена семьи не превышает 
50 рублей. На выплату этих 
пособий в 1975 году, государ
ством было выделено 1,8 
миллиарда рублей.

Женщины-матери пользу
ются и другими льготами. 
Государство, в частности, вы
плачивает ежемесячное посо
бие многодетным и одиноким 
матерям.» Многодетные мате
ри окружены у нас особым 
уважением и почетом. Жен
щины, давшие жизнь многим, 
вырастившие достойных лю
дей, становятся героинями 
наравне с героями ратных 
подвигов и героями труда. .

«Пусть всегда будет 
солнце!» — так называл
ся конкурс рисунков на 

I асфальте, ставший в на
шем городе традицион
ным. Как и в прошлые го
ды, нынешний конкурс 
был посвящен Междуна
родному дню защиты де
тей. Более пятидесяти ре
бят от 4 до 14 лет пришли 
в солнечный день 30 мая 
на площадь у Дворца зре
лищ и спорта. Открыла 
конкурс секретарь ГК 
ВЛКСМ Г. Мясникова. 
Председатель наори, ди
ректор детской художест
венной школы А. С. Види- 
нов рассказал ребятам об 
условиях конкурса.

И вот мальчишки и дев
чонки с разноцветными 
мелками разошлись по 
площади. Первые штри
хи... И площадь расцвечи
вается яркими красками. 
Старательно склонив го
ловку набок, рисует самая 
юная участница конкурса 
Ира Лысенко, ей 4 го
да. Кстати, она награжде
на поощрительным при
зом. Первое место заняли 
Таня Шкёрина (школа 
№ 50) и Женя Кондратюк 
(школа № 8).

В городском саду со
стоялись выступления 
коллективов детской худо
жественной- самодеятель
ности. Открыли праздник 
самые (юные его участни
ки — ребята из детского 
комбината № 28, вы
ступили ансамбль «Раду
га» Дома пионеров, гим
насты ДЮСШ № 3.

В пятисотый раз в этот 
день дал открытый кон
церт ансамбль «Зарница» 
треста «ТомсКжилстрой».
1 Детский духовой оркестр 
ансамбля широко известен 
в городе. Вот уже десять 
лет звучат со сцен клубов, 
домов культуры, на агит- 
площадках, в пионерских 
лагерях звонкие голоса 
медных труб. Все эти годы

ПРАЗДНИК ЮНЫХ
коллективом бессменно 
руководит Петр Иванович 
Смоленцев.

За большую работу по 
эстетическому воспитанию 
молодого поколения, про
паганду духовой музыки, 
развитие детской художе
ственной самодеятельно
сти и в связи с десятиле
тнем оркестру были вру
чены почетные грамоты 
ГК ВЛКСМ, городского 
отдела культуры, област
ного Дома художествен
ной самодеятельности, а 
также вымпел областного 
комитета' профсоюза сель
ского хозяйства и загото
вок.

Л. МАКАРОВА, 
инспектор городского 

отдела культуры.

4  - ч ж  т  щт
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| РАБОТАЮ внештат
ным инспектором дет
ской комнаты опорно

го пункта общественности и 
милиции в поселке област
ной психиатрической больни
цы. Опорные пункты — дело 
еще новое, а потому и не
легкое. Правда, я оказалась 
в лучших условиях, чем дру
гие инспектора детских 
комнат: у нас,в поселке не
плохо налажена работа обще
ственности. Детской комнате 
большую помощь оказывают 
члены добровольной народ
ной дружины, неоценимо 
внимание старшего участко
вого инспектора майора ми
лиции Семена Кузьмича Пер
шина, имеющего богатый 
опыт в работе с людьми. Тем 
не менее нас волнуют нема
ловажные проблемы.

Известно, что новая пяти
летка объявлена пятилеткой 
качества. Особенно остро 
проблема качества касается 
нас. работников идеологиче
ского фронта. Не спорю, брак 
на производстве — неприят
ное явление, но его все-таки 
можно исправить. Но какой 
же огромной бедой для чело
века и в конечном счете для 
страны может обернуться 
брак в воспитании!

Передо мною два письма. 
Авторы их — подростки.

«...Мне стыдно, за свое 
прошлое, за. свою жизнь. 
Стыдно смотреть людям в 
глаза. Тяжело.... За украден
ные веши можно заплатить, 
а вот жизнь- человеку не вер
нешь. Посоветуйте, как мне 
искупить свою вину? Как 
мне жить дальше?!».

«...Сейчас я спокойна за 
свое будущее. Светло и чи
сто на душе! Заработал день
ги собственными руками, по
шел в магазин, купил, что 
нужно, и не боишься, что. к 
тебе могут подойти и сказать: 
«Ты украл, пройдем со 
мной...».

Написаны эти письма раз
ными людьми, но оба они — 
искренни. В первом — горь

кое раскаяние, стыд и боль 
за совершенное преступле
ние. Второе — радость при
общения к честной жизни, ‘к 
труду.

«...А воровали мы потому, 
что не знали цену заработан
ного, не познали радости 
труда, — пишет дальше аз-

них, стоявшем на учете в на
шей детской комнате. Саша 
был освобожден из мест ли
шения свободы веснощ.прош- 
лого года. Почти два месяца 
обивали мы с ним пороги от
делов кадров разных пред
приятий, но никто не захотел 
помочь подростку. И все-таки

«Н Е  П О З Н А Л И  
РАДОСТИ Т Р У Д А . . . »
Проблемы предотвращения 

правонарушений

тор второго письма, —  те
перь я знаю, что кусок хлеба, 
купленный на заработанные 
честным трудом деньги, на
много вкуснее».

Автор этого письма при
шел наконец к пониманию 
смысла жизни. Пришел через 
ошибки, потеряв два года.

Тяжело, очень тяжело со
знавать, что в нашей дейёт- 
вительности есть еще случая, 
когда правонарушителями 
становятся подростки.

Кто виноват в трагедии 
двух этих подростков, авто
ров писем? Они? Да, конеч
но, и они. Но основная вина 
за преступления детей лежит 
на нас, взрослых, чрезмерно 
занятых своими делами, а 
подчас и собственной 
жизнью. Со мной согласятся 
и те родители, которые ради 
собственного спокойствия от
пускают, а часто н отправля
ют детей, поздно вечером на 
улицу «погулять». Со мной 
согласятся и те руководители 
предприятий, которые под 
разными предлогами не 
желают принимать на работу 
ранее судимого подростка, 
как это случилось с одним аз

мы помогли ему. В настоя
щее время этот подросток, 
успешно ' окончив курсы шо
феров при ДОСААФ, ра
ботает по специальности. 
Очень любит свою работу. В 
том, что он нашел свое при
звание, большая заслуга ра
ботников Ленинского райво
енкомата. Не приди они на 
помощь, могла бы опять слу
читься беда. Не нужно забы
вать, что в таком ’ возрасте 
молодые люди очень болез
ненно реагируют на обиду, 
на укор прошлым.

Правонарушения чаще все
го совершаются подростками 
из так называемых «небла
гополучных» семей. Это 
семьи пьяниц, дебоширов, 
хулиганов и т.д. Дети 
в таких семьях, как правило, 
предоставлены сами себе, 
у Есть у нас на учете маль- 

•чик Витя: Ему 13 лет. Ег'б
мать, Безденежных Нелли 
Ильинична, неоднократно 
лечилась от алкоголизма, но 
через некоторое время пос
ле лечения снова возвраща
лась на путь пьянства и амо
рального поведения. Теперь 
рна бросила сына- у престаре

лых родителей, уехала в дру
гой город.

Помочь подростку сейчас 
нелегко. Он совершил уже 
несколько краж. Однако мы 
убеждены, что Витя при по
мощи общественности станет 
на путь исправления, выра
стет достойным членом наше
го общества. У него есть мно
го и положительных качеств: 
любовь к труду, доверие к 
людям, желание стать лучше.

Одной из основных обязан
ностей совет детской комна
ты считает предупреждение 
правонарушений. Мы ста
раемся правильно организо
вать досуг подростков. Во
влекаем «трудных» в работу 
кружков. В прошлом году пя
теро наших ребят работало в 
студенческом строительном 
отряде ТГУ. Й сейчас мне 
хочется выразить огромную 
благодарность комсомоль
ской организации универси
тета. Ребята остались очень 
довольны и работой в отря
де, и отношением студентов. 
Они просят не забыть о них и 
в этом году.

Разумеется, просьбы всех 
желающих попасть в ССО 
мы удовлетворить не смо
жем. Поэтому обращаемся«>к 
городскому комитету комсо
мола с просьбой решить воп
рос о создании трудового от
ряда (по типу/ студенческих 
строительных отрядов) из 
числа старших школьников. 
Что может быть лучше вос
питания коллективным тру
дом и правильно организо
ванным отдыхом?! Положи
тельный опыт такого вос
питания городским комите
том ВЛКСМ накоплен и на 
примере ССО, и на примере 
работы лагеря «Республики 
бодрых».

Как видите, у опорных 
пунктов и, в частности у 
детских комнат при них, мно
го забот и много проблем, 
решить которые невозможно 
силами базовых предприятий. 
Для этого нужна активная 
помощь общественных орга
низаций города.

Г. КУНГУ РОВ А, 
педагог.

Ф у т б о л

Б О И  Л И Д Е Р У
30 мая томские торпедов

цы принимали на своем по
ле барнаульское «Динамо».

Томичи, после третьего 
тура шедшие со своим ны
нешним соперником, как 
говорится, плечо в плечо 
(та и другая команды имели 
тогда по 4 очка при одина
ковой разнице забитых и 
пропущенных мячей+ 1 ) , 
сумели взять в последую
щих встречах всего одно оч
ко, что отбросило их на 
11-е место. Динамовцы же 
провели игры без потерь и 
возглавили турнирную таб
лицу зоны.

Как видите, предматче- 
вая арифметика была явно 
не в пользу хозяев поля. 
Тем более, что на .матч они 
вышли без своего капитана 
В. Куца: ему не позволила 
принять участие в игре 
травма. Его место в центре 
обороны занял В. Соловцов. 
А вывел команду на поле 
правый защитник Л. Козы
рев. Забегая вперед, скажу, 
что груз ответственности, 
который он принял вместе 
с повязкой капитана, ока
зался по плечу футболисту: 
и сам играл уверенно и до
статочно надежно, и уме
ло руководил действиями 
команды.

Алтайские футболисты 
первые 15 минут доминиро
вали на поле. Дважды за 
это время подавались угло
вые у ворот В. Бородина. 
Однако хозяева сумели вы
держать натиск.

На 18-й минуте у ворот 
«Динамо», подавался угло
вой, и В. Пашинин едва не 
добился успеха, но мяч от 
н'оги динамовского защитни
ка ушел за лицевую линию. 
А. Еремину пришлось вновь 
идти к угловому флагу.

Повторная подача оказалась 
успешнее: мяч, удачно за
крученный при ударе, бес
препятственно прошел в во
рота. Секундное замеша
тельство, стоившее гостям 
гола, внесло в их игру нер
возность, и в первом тайме 
торпедовцам еще раз предо
ставилась возможность по
разить ворота соперника — 
на 38-й минуте В. Помещи
ков, оказавшись в очень вы
годной позиции, пробил по 
цели с близкото расстояния 
сильно и точно, но... прямо 
во вратаря. -

После перерыва гости не 
раз пытались переломить 
ход встречи, однако инициа
тивой все-таки владели то
мичи. Надо сказать, что хо
зяева поля |сумели удер
жаться от соблазна уйти в 
глухую защиту. Они про
должали искать удачу у во
рот соперника, и это, пожа
луй, было основной причи
ной тогЬ, что выбитый из 
колеи лидер так и не смог 
прийти в себя. Атаки бар- 
наульцав были остры, но с 
печатью сумбура, суматош
ное™.

Во втором тайме динамов
цы заменили трех, а торпе
довца двух игроков, однако 
эти замены не смогли пов
лиять ни на характер встре
чи, ни на ее результат.

Трудная и заслуженная, а 
потому почетная победа над 
лидером позволила томско
му «Торпедо» подняться 
всего на одну ступеньку в 
турнирной таблице, но ее 
значение неизмеримо выше. 
Она показали, что команда 
обладает стойким бойцов
ским характером, умеет соб
раться после неудач. И это 
обнадеживает.

В. СЕРДЮК.

КИНОЭКРАН ИЮНЯ
В гостях у томичей — в рамках Дней культуры Лат

вийской ССР —- побывает творческая группа Рижской 
киностудии. Рижане покажут новые художественные ки
ноленты: «Мон друг — человек несерьезный» (фильм о 
рабочем парне), «Ключи от рая» (приключенческий 
фильм о деятельности рижской милиции и ОБХСС), В 
нем действуют основные герои киноленты этой же студии 
«Свет в конце тоннеля». «Лето мотоциклистов» — лири
ческая новелла о восемнадцатилетних, о первой любви. 
Будет также представлен новый художественный фильм 
«Стрелы Робин Гуда» и документальные ленты: «За
претная зона», «Твой день зарплаты», «Киноискусство 
Латвийской ССР», «Латышские стрелки», «Советская 
Латвия», «Пока еще» и другие. В кинотеатрах состоятся 
встречи зрителей с творческими работниками Рижской 
киностудии.

Несколько слов о фильмах текущего репертуара.
Вниманию томичей в июне будет представлена широко

экранная художественная кинолента Свердловской кино
студии «Кто, если не ты?..», рассказывающая о жизни 
передового рабочего, сталевара. Сценарий этого фильма, 
написанный кинодраматургом Иваном . Бондиным, был 
премирован .на Всесоюзном конкурсе на лучший сценарий 
о рабочем классе.

Поклонники таланта народной артистки РСФСР Татья
ны Дорониной будут рады новой встрече с ней в цветном 
художественном фильме «На ясный огонь» («Мос
фильм»), Кинолента создана по мотивам повести Михаи
ла Зощенко «Возмездие», написанной в 1936 году.

Известный киносценарист Эмиль Брагинский написал 
несколько новелл специально для популярных актеров 
кино — Людмилы Гурченко, Евгения Леонова, Андрея 
Миронова, Владимира Басова, Георгия Вицина, Семена 
Морозова, Льва Дурова. Эти самостоятельные новеллы 
вошли в цветной фильм «Шаг навстречу» («Мосфильм»), 
имеющий подзаголовок — «Несколько историй, веселых 
и грустных»...

И еще одна встреча с популярными актерами кино 
ожидает томичей в фильме «Соло для слона с оркестром» 
(«Мосфильм» — Чехословакия). В киноленте заняты со
ветские актеры Евгений Леонов, Наталья Варлей, Лео
нид Куравлев, Савелий Крамаров, Евгений Моргунов, 
Алексей Смирнов и комедийные актеры Чехословакии 
Ива Янжурова и Иржи Совак.

В июне по традиции для школьников откроется кино
фестиваль «Здравствуй, лето!».

Из зарубежных фильмов текущего репертуара наиболь
ший интерес представляет итальянская кинолента «Воз
вращение Белого Клыка».

Г. ГАЛАНОВА,
НА СНИМКЕ: кадр нз фильма «Соло для слона с

оркестром».

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ КИРОВСКОГО, 
ЛЕНИНСКОГО И СОВЕТСКОГО РАЙОННЫХ 

СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Седьмая сессия Кировско

го районного Совета депута
тов трудящихся состоится 
3 июня с. г., в 15 часов, в 
помещении • Дома культуры 
политехнического института 
(ул. Усова, 13-6) с повест
кой дня:

1. О ходе выполнения ре
шения 1-й сессии райсовета 
от 19 июня 1975 года «О за
дачах районного Совета де
путатов грудящихся в движе
нии «Городу Томску — вы
сокую дисциплину труда и 
быта» в коллективах. элек
тролампового завода и тре
ста столовых № 3.

2. Отчет о работе постоян
ной комиссии по бытовому 
обслуживанию населения.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений и 
учебных заведений, секрета
ри партийных организаций, 
председатели ФЗМК, предсе
датели уличных и домовых 
комитетов. * * *

3 июня с. г., в 15 часов, в 
клубе «Водник» (пер. Сов- 
партшкольный, 2) состоится 
заседание седьмой сессии 
Ленинского районного Сове
та депутатов трудящихся. 
Повестка дня:

1. О работе местных Сове
тов по обучению, воспитанию 
и повышению квалификации 
молодежи в свете решений 
XXV съезда КПСС.

2. Отчет о работе депутат

ской группы микрорайона 
станции Томск-Н.

На сессию приглашаются 
руководители промышленных 
предприятий и организаций, 
школ и учебных заведений, 
секретари партийных и ком
сомольских организаций, 
председатели фабрично-за
водских комитетов.• * *

VII сессия Советского рай
онного Совета депутатов тру
дящихся состоится 3 июня 
1976 г., в 14 часов 30 ми
нут, в помещении обллекто- 
рия (пр. Ленина, 75).

На рассмотрение сессии 
выносятся следующие вопро
сы:

1. О повышении роли тру
довых коллективов и обще
ственности в укреплении тру
довой и общественной дис
циплины, правопорядка и ох
ране социалистической соб
ственности.

2. Отчет постоянной ко
миссии по строительству.

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, секрета
ри партийных и комсомоль
ских организаций, председа
тели профсоюзных комите
тов, участковые инспектора 
милиции, председатели домо
вых, квартальных и улич
ных комитетов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Г у Л  ДВОРЕЦ ЗРЕ/ШЩ
И  и С П О Р Т А

1 ию ня — сп е к т а к л ь  «Царь 
Федор Иоаннович».

Н ачало —  в 20 часов.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Операция «Ы» и д ругие 

п р и кл ю ч е н и я  Ш ур и ка »  — 
10-40. «Гибель Я понии» — 9,
12'20, 14. 16. 1&-2Q, 20. 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Возвращ ение Белого К л ы 

ка» — 8-40, 10-20: 12. 13-40;
15,-20, 17 , 18-40, 20-20,, 22.
«П усть говорят» — 8-35, 10-30, 
12-25. 14,20, 16-15, 18-10, 20-05; 
32. Зал  к и н о х р о н и к а : «Боль
ш ой барьерны й риф» — 9,
10-20. 11-40. 13: «Сердце Корва- 
лана» — - 14-25. «И все-таки я 
верю» (Две серии) — 15-30,
17-40, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Возвращ ение Белого Клы 

ка» — 9 10-50, 12-40, 14-30,
16-20. 18-10, 20, ' 21-5р. «Корот
кие  встречи на долгой войне» 
—• 9. 12. 13:40. Г5.-20, 17, 18-40, 
20-20,. 22. «Ура! У  нас к а н и к у 
лы» — 10-30.

. имени И. ЧЕРНЫХ
«Возвращ ение Белого Клы 

ка»; — 9,20, 12-40, 14-20, . 16,
17-40, 19-20, 21. «Тайна горно
го  подземелья». — 11.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Без права на ош ибку»  —
12. 13-40, 10-20. 17. 18-40, 20-20. 
«Провал «Голубой змеи» —
10-30. ........

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Песни моря» — 12. 14. 16,
18, 20. «Над Тйссой» — 11.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«В ычисленное счастье» —
17, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Набат» — 15. 17 19 21.

i  T S

ВТОРНИК, 1 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
1100. Н овостй. 11.10. Цв. 

Ф ильм  —1 д етям . «Ура! У нас 
к ан и к у л ы » . Х удож ественны й 
ф и льм . 12.20. Гомер. «Одиссея». 
П ер ед ача 1-я. Ч и тает н арод
ны й  ар ти ст  РСФСР С. К очарян . 
13.20. Цв. А. Бородин. В торая 
си м ф о н и я . И сполняет си м ф о
н и ческий  о р к естр  Ц ен тр ал ь
ного тел еви д ен и я  и Бсесою з- 

-------- ------------------------ ________________

кого рад ар . 13.55.' «С ёмейны й 
разговор» . Ведет п ер ед а ч у  
ч л ен -кррресп он деад  А кадем ии  
п ед аго ги ч ески х  н аук  3. Маль- 
кова. 14.25. «Золотая нота». 
Концерт. П ередача и з ГДР. 
15.20. Цв. «Ш ахм атная ш кола». 
К ласс разр яд н и ко в . «С ередина 
игры ». 15.55. Цв. «П реодолей 
себя». 2-я серия. 17.00. «Вре
мя». 17.40. Цв. «М узы кальны й 
абонем ент».

ТОМСК
18.15. Н овости. 18.25. «Поют 

пион ерски е  горны ». Концерт; 
18.50. Т елеви зи он н ая програм 
м а «Книголюб».

МОСКВА
19.30. «Семейный разговор»..

20.00. Н овости. '2 0 .1 5 . Цв. 
«Ш ахм атная ш кола». 20.45. 
«Сегодня — М еж дународны й 
День защ и ты  детей». 21.00. Цв. 
«П реодолей себя». 2-i? серия. 
22.05. «Золотая йота». 23.00. 
4Время». -23.40 — 01.15; Цв. Чем
пионат СССР по ф утболу. 
«Торпедо» — «Динамо» (М). 
Т ран сляц и я с Ц ентрального  
стад и он а им. В. И. Л енина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

С 1 ню ня тел еви зи о н н ы е п е
редачи  по второй  п рограм м е 
будут н ач и н аться  в 20 часов.
20.00. «Сегодня — М еж дуна
родны й ден ь  защ и ты  детей». 
20.10. «Сестры». Д окум енталь
ный, телеф и льм . 20.20. «Они 
ср аж ал и сь  за  Родину». Худо
ж ествен н ы й  ф ильм . 1-я с е 
рия. 21.40. Н овости. 2 i.50  —
22.00. «Это вы годно вам  и го 
сударству» , * «Знаком ство» 
Ф ильмы.

ЕЯ

11 нюня
ОТКРЫТИЕ ЛЕТНЕГО СЕЗОНА ЦИРКА «ШАПИТО» 

В ГОРОДСКОМ САДУ

ГАСТРОЛИ АРТИСТОВ 
НОВОСИБИРСКОГО ЦИРКА

Большая разнообразная программа.
Начало представления — в 20 часов, в субботу —■ в 16 

и 20 часов, в воскресенье -^в 12, 16 и 20 часов.
Билеты продаются в кассе горсада, в универмаге и у 

"уполномоченных.
Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Справки по телефонам jYs№ 2-31-01 и 2-47-35.

Томская городская вечерняя художественная школя 
объявляет набор учащихся на 1-й и 2-й курсы.

Школа готовит художников-оформителей и учителей 
рисования и черчения без отрыва от производства. Нан 
более одаренные учащиеся школы будут рекомендованы 
к поступлению в средние й высшие специальные учебные 
заведения.

Принимаются лица, достигшие 16-летнего возраста. 
Срок обучения — 4 года. Поступающие сдают экзамены 
по рисунку и живописи.

Вступительные экзамены — в конце августа.
Заявления подаются в дирекцию школы по 10 июня и с 

1 по 30’августа, с 9 до 17 часов, по адресу: г. Томск, 
пр. Ленина, 42. За справками обращаться по телефону 
-V 2-22-31.

Учебный пункт треста «Томсктранострой» продолжает, 
набор на курсы по подготовке: каменщиков-монтажников 
ЖБК,  ̂жестянщиков, штукатуров-малярор, плотников. 
Срок обучения — 3 месяца, стипендия — 76 рублей в ме
сяц. На время отпуска выписывается бесплатный железно
дорожный билет в оба конца. Иногородним предостав
ляется общежитие (одиноким), семейным — квартиры в 
порядке очередности. В подразделениях треста, , располо
женных вне города, выплачивается надбавка 30—40 про
центов (колесных).. 40

Для работы в СМП-338 ст. Сайга Верхнекетского райо
на Томской области требуются: квалифицированные маши
нисты башенных кранов, инженер-строитель на должность 
мастера производственного обучения.

С предложениями обращаться по адресу: г. Томск,
пр. Ленина, 162, 1-й этаж, учебный пункт, или пр. Ленина, 
160, трест «Томсктрансстрой», в отдел кадров.

Автохозяйству УВД Том
ского облисполкома требуют
ся на постоянную работу: 
экономист, механик, заведую
щий складом, газосварщик, 
слесари по ремонту автомо
билей, шоферы.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пер. Типографский, 2, 
телефоны №JV» 2-50-32, 
2-32-77, в автохозяйство 
УВД.

Заочное отделение Томско
го государственного универ
ситета им. В. В. Куйбышева 
проводит прием студентов на 
1976-77 учебный год на сле
дующие специальности: исто
рия, русский язык и литера
тура, планирование промыш
ленности, биология, право
ведение.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ле
нина, 36, или по телефону 
’№ 2-45-60, в приемную ко
миссию.

Томскому аэропорту тре
буются комнаты для работ
ников аэропорта.

Обращаться по телефону 
№ 94-228.

Столовая No 71 ТТС № 3 
приглашает на работу: пова
ров и кондитеров всех раз
рядов, начальника кондитер
ского цеха, пекарей, экспеди
торов, начальника овощного 
цеха, буфетчиц, лоточниц, 
мойщиц посуды, талонных 
кассиров, кухонных, подсоб
ных рабочих, уборщиц про
изводственных и торговых 
помещений, шоферов, груз
чиков, дворника, лифтера.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Красноармей
ская, 143. Остановка тран
спорта «Южная».

К оллектив том ской  ш ко
лы -и н тер н ата  N° 15 с гл у 
боким прискорби ем  и зве
щ ает  о см ерти  старей ш его  
учи теля, п ен си он ера
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